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pliar alianças, em grande 
parte, por certo, por sua 
rejeição pelos políticos 
que se consideram per-
seguidos pela “sua” Ja-
vajato. Ciro, igualmente, 
também está padecendo 
deste mesmo problema, 
sem conseguir avançar 
na formação de alianças 
e, eventualmente, cons-
trução de uma Federação 
de Partidos em seu apoio. 
Bolsonaro, de sua parte, 
com a filiação ao PL não 
só dispõe de um Partido 
com grande bancada e, 
portanto, com tempo de 
TV e recursos do Fundo Eleitoral, mas, ainda 
assim, busca ampliar aliança com PP,  PSD , 
PTB e Republicanos, estes dois, “de mal” com 
o Presidente. Querem mais... Doravante,  ini-
ciam-se as consultas internas a cada um dos 
partidos envolvidos de forma a concertar um 
código de procedimento comum e acertar as 
opções eleitorais no plano federal e Estados. 
A exigência, diferente das antigas coligações, 
é que a Federação perdurará como um Partido 
único por quatro anos, em todos as instâncias 
da federação. Está difícil.

Mas a semana política não se esgotou aí. No 
dia seguinte foi a vez da abertura dos trabalhos 
legislativos no Congresso Nacional. Mais ceri-
mônias, mais discursos, mais cafezinhos, mais 
elucubrações sobre o significado das palavras 
proferidas. O Presidente do Congresso Nacio-
nal é o Presidente do Senado, numa assincro-
nia curiosa pois tem, na verdade, tão menos 
poder e visibilidade do que o Presidente da 
Câmara dos Deputados que é este que ocupa a 
Presidência da República em caso de vacância 

dos titulares. Pra piorar, o estilo do Presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco, mineiro, é deva-
gar quase parando, enquanto o do Presidente 
da Câmara, Arthur Lira é cognominado “Rey 
Arthur, El atropelLador”, dono do “Centrão”, a 
mais poderosa corrente política do país, senhor 
do vigoroso Orçamento da União. Ambos, em 
tom mais conciliador do que os Juízes, defen-
deram a democracia, algo que deveria ser mais 
ou menos óbvio numa República Constitucio-
nal. Mas também brilhou nesta cerimônia par-
lamentar o próprio Presidente Bolsonaro que 
foi pessoalmente entregar a Mensagem Presi-
dencial para 2022. Esta peça é importantíssima 
e já revestiu-se de identificação do caráter dos 
próprios governos. Lamentavelmente, vem 
perdendo vigor e se transformando numa mera 
formalidade. Quebrando o tom monótono do 
texto escrito, que sempre promete paz e pros-
peridade aos brasileiros, Bolsonaro não resistiu 
a improvisou alguns acutilantes desafios à Lula. 
Ele não desce nunca do palanque... Uns aplau-
dem. Outros vaiam. Muitos silenciam. Vamos 
ver que dirão as urnas em outubro.

Enquanto o mundo prende a respiração dian-
te da possibilidade de uma guerra retardatária 
entre Rússia e Ocidente, por causa da Ucrânia, 
30 anos depois do fim da Guerra Fria, o Bra-
sil vive suas vicissitudes de verão com muitas 
águas provocando enchentes e deslizamentos 
no Sudeste. Bom para os reservatórios, que já 
dispensaram o funcionamento das termoelé-
tricas. Já nós, no Sul, aproveitamos o verão 
quente e seco. E no meio disso tudo, Brasília, 
nestes primeiros dias de fevereiro exulta em 
Política, que é, aliás, sua razão de ser. Dizia-se, 
à época de sua construção que a cidade seria 
um marco para a interiorização do Brasil, tão 
ansiada por estadistas, militares e historiado-
res desde o século XIX. Não foi, apesar de que 
ali está, no coração do território, com suas lu-
zes iluminando o Sertão. Mas são só luzes. A 
ocupação mesmo do centro oeste, com cujo 
cenário ambiental e sócio-econômico a Capital 
pouco se parece, ocorreu em consequência da 
expansão da fronteira agrícola: O controverti-
do agrobusiness, que já devora parte da Ama-
zônia. O Brasil, enfim, é grande – abençoado 
por Deus  e bonito por natureza-. E, sobretudo 
diversificado e contraditório. Poético: Poucos 
têm muito e muitos têm muito pouco...Mas 
Brasília, felizmente não mais o Rio de Janeiro, 
vela pelo nosso destino. Lá, nestes dias, só se 
falou em eleições.

No dia primeiro, ouvimos os discursos sole-

nes da abertura dos trabalhos judiciários, com 
direito a escutar as advertências do Presidente 
do Supremo e do Presidente do Superior Tri-
bunal Eleitoral. Ambos insistiram na defesa 
das instituições democráticas, sendo que o 
Ministro Barroso, foi mais longe e denunciou 
o Presidente da República, ausente do ato, 
por ter vazado informações confidenciais so-
bre nosso sistema de votação eletrônica, fato, 
aliás, que resultou em processo na Polícia Fe-
deral que o comprovou sem , contudo, indiciar 
Jair Bolsonaro.

A Justiça Eleitoral é uma jabuticaba tupi-
niquim, criada, como quase todas as nossas 
instituições importantes, por Getúlio Vargas. 
Ela cuida do processo de qualificação elei-
toral, registro dos Partidos e eleições. Tem 
sido elogiada no mundo inteiro. Agora ela 
está estimulando  a formação de Federações 
de Partidos Políticos, cujo prazo final é mar-
ço próximo, como um instrumento capaz de 
aproximar tendências afins por um período 
de tempo, favorecendo sua eventuais fusões. 
Com isso diminuiria o número de Partidos no 
país, um dos fatores apontados para a crise do 
modelo de coalização presidencial. Lula está 
empenhado em costurar uma federação com 
PT, PV, PC do B e PV. Ontem os presidentes 
do PMDB e PSDB reuniram-se com o mesmo 
objetivo. Moro, do Podemos, continua isolado 
num partido pequeno e não consegue am-
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Vereadores torrenses buscam corrigir questão burocrática 
para liberar leitos de UTI para região

O Fundo de Participação dos 
Municípios (FPM) injetou R$ 
44.236.068,00 nos cofres dos mu-
nicípios do litoral Norte em janei-

ro. Conforme a Confederação dos 
Municípios, o valor é aproximada-
mente 15% maior que o registrado 
no mesmo período do ano passa-

do.
Os municípios de Tramandaí 

e Capão da Canoa recebem os 
maiores valores por terem a maior 
população. O Fundo de Participa-
ção dos Municípios são recursos 
recebidos pelos municípios a títu-
lo de participação na arrecadação 
de tributos federais (Imposto de 
Renda e Imposto sobre Produtos 
Industrializados).

De acordo com Decreto-Lei nº 
1.881, cada faixa de população de-
termina os coeficientes de distri-
buição do FPM: que são variáveis 

em 16 faixas até o limite de acima 
de 156.216 habitantes, mas – aci-
ma deste número – o coeficiente 
máximo torna-se fixo.

FPM - Confira os valores recebi-
dos em janeiro pelos municípios 
do Litoral Norte

- Tramandaí e Capão da Canoa 
(Coeficiente 2,2)-  R$ 3.801.538,36

- Osório e Santo Antonio da 
Patrulha (Coeficiente 2,0)-  R$ 
3.455.943,97

- Torres (Coeficiente 1,8)- R$ 

3.110.349,57
- Imbé (Coeficiente 1,6)- R$ 

2.073.566,39
- Balneário Pinhal, Cidreira, 

Xangri-Lá (Coeficiente 0,8)-  R$ 
1.727.971,99

- Arroio do Sal, Capivari do Sul, 
Caraá, Dom Pedro de Alcântara, 
Itati, Mampituba, Maquiné, Mor-
rinhos do Sul, Palmares do Sul, Ta-
vares, Terra de Areia, Três Cacho-
eiras, Três Forquilhas, Mostardas 
(Coeficiente 0,6)- R$ 1.382.377,58

*Com informações de CNM/JPN

FPM injetou em janeiro R$ 44,2 milhões nos cofres dos 
municípios do Litoral Norte 

Em contato direto com secretária estadual de saúde (foto), foi articulada solução para  'erro de comunicação' que estaria 'trancando' leitos de UTI não utilizados

Através de agenda efetuada 
pelo Deputado Estadual Ernani 
Polo (PP), os Vereadores Gibraltar 
'Gimi' Vidal  Gimi (PP) e Rafael Sil-
veira (PSDB) foram atendidos nes-
sa terça-feira pela Secretária de 
Saúde do Estado Sra. Arita Berg-
mann, tendo como pauta a libera-
ção de leitos de UTI. 

Para melhor se situar no caso, 
vale ressaltar que na semana pas-
sada o Vereador Gimi Vidal foi 
contatado por uma pessoa pedin-
do ajuda para internar um paren-
te em um leito de UTI em Torres. 
Conforme o relato do cidadão, o 
Hospital Nossa Senhora dos Nave-
gantes possuía na oportunidade 
05 leitos vagos, mas, por determi-
nação da Secretaria de Saúde do 
Estado (através do Ofício DRAH 
nº 119/2022), 50% dos leitos de 
UTI do Hospital deveriam ficar 

disponíveis apenas para casos 
de Covid. O Vereador entrou em 
contato com o Diretor do Hospital 
que confirmou a ordem estadual, 
mesmo não concordando com a 
orientação contida no ofício. 

Gimi então entrou em contato 
com o Ministério Público Estadual, 
através do Promotor Márcio, que 
em nome da preservação da vida 
entrou em contato com o Hospital 
e resolveu a questão daquela in-
ternação em particular. Preocupa-
dos com a questão, tendo em vista 
que outros hospitais e pacientes 
estariam passando pelo mesmo 
problema, Gimi, solicitou (através 
do Dep. Ernani Polo) a agenda 
com a Saúde Estadual. 

Na oportunidade a Secretária 
Arita chamou Eduardo Elsade - Di-
retor do Departamento de Regula-
ção do Estado - para participar da 

reunião, pois foi o mesmo que as-
sinou o ofício. O Diretor expos que 
a ideia não era essa e que estava 
havendo uma falha de comunica-
ção, pois, conforme foi dito por 
ele “os hospitais possuem liberda-
de para utilizar seus leitos como 
melhor entenderem”. A senhora 
Arita determinou que a Secretaria 
de Saúde entre em contato com 
todos os hospitais que receberam 
tais orientações e que seja des-
feito esse erro de comunicação, 
tendo em vista que o Estado não 
pode omitir socorro a quem pre-
cisa. 

Os Vereadores de Tores Gimi 
e Rafael apontaram que  ficaram 
muito satisfeitos pela acolhida e 
por ter resolvido essa questão. 
"Não teria cabimento uma pessoa 
que está necessitando de um leito 
de UTI, ter esse leito vago no hos-

pital, e ele ter que esperar uma 
transferência para outra cidade 
em detrimento de uma possível 
necessidade para utilização do 
leito Covid-19. Sabemos da ne-
cessidade de estarmos a postos 
para essa pandemia, mas entendo 

que a utilização de leitos deve ser 
feito pela ordem de necessidade 
existente e não futura. Agradeço 
a sensibilidade da Secretária Arita 
bem com o sempre interesse do 
Dep Ernani Polo pela nossa cidade 
e região”, concluiu Gimi.

Vereadores Rafael (e) e Gimi, com secretária Arita e deputado 
Ernani Polo (d)

A tradicional Assembleia de Ve-
rão da Famurs já tem data marca-
da. Nos dias 24 e 25 de março, a 
Associação dos Amigos da Praia de 
Torres (SAPT) receberá novamente  
o maior evento municipalista do RS 
no litoral gaúcho. O encontro vol-
tado para prefeitos, vice-prefeitos, 
secretários e demais agentes mu-
nicipais será palco para o primeiro 
encontro com os pré-candidatos ao 
governo do Rio Grande do Sul. Em 
2018, o mesmo encontro ocorreu 
na SAPT - contando com o então 
candidato a governador (e poste-
riormente eleito) Eduardo Leite 

A Assemblei de Verão 2022 re-
cebe o patrocínio de Banrisul, Ba-

desul, Corsan, BRDE, 1Doc, Mas-
per Assessoria e Instituto Masper. 
O evento também conta com o 
apoio da CNM, da Amlinorte e da 
Prefeitura de Torres.  Conforme a 
FAMURS, em breve será disponibi-
lizado a programação completa e 
o link para inscrições - sendo que 
o evento obedecerá os protocolos 
sanitários vigentes.

Discussão de temas importan-
tes do municipalismo

O presidente da Famurs e prefei-
to de São Borja, Eduardo Bonotto, 
recebeu ainda em dezembro em 
seu gabinete o prefeito de Torres, 

Carlos Alberto Matos de Souza. Na 
oportunidade, os gestores consoli-
daram a realização da Assembleia 
de Verão da Famurs no município 
litorâneo. 

“É uma satisfação ter o municí-
pio de Torres à disposição para o 
nosso evento de verão, oportunida-
de em que iremos debater e discu-
tir a importância e os desafios dos 
municípios para o ano de 2022. Re-
alizaremos um grande evento com 
o apoio da Prefeitura de Torres e da 
Amlinorte”, afirmou Bonotto.

“Fico feliz pela pronta análise e 
escolha de Torres para receber este 
grande evento, em que discutire-
mos temas importantes para o mu-

nicipalismo. Torres estará de braços 
abertos para receber todos”, decla-
rou Carlos Souza, prefeito de Torres.

A Assembleia de Verão da Fa-

murs é voltada para prefeitos, vi-
ces, secretários e demais agentes 
municipais.

*Com informações de Famurs

Famurs realizará Assembleia de Verão em Torres, com encontro 
de pré-candidatos ao governo do RS

Nos dias 24 e 25 de março, a Associação dos Amigos da Praia de Torres (SAPT) receberá novamente  o maior evento municipalista do RS no litoral gaúcho.

Vista aérea de Torres (FOTO - Neusa Luz)
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A Prefeitura de Torres comunica 
que foi aberto o Processo Seleti-

vo Simplificado para formação de 
cadastro de reserva de estudantes 

para o quadro de estagiários do Mu-
nicípio de Torres. Trata-se do edital 
107, de 28 de janeiro de2022 da 
Secretaria de Administração e Aten-
dimento ao Cidadão. O processo 
ocorrerá por meio de Prova Objeti-
va On-line, sem vínculo empregatí-
cio, de estagiários de Ensino Médio, 
Técnico e Superior, realizado pelo 
Agente de Integração CIEE RS (Cen-
tro de Integração Empresa Escola), 
no portal www.cieers.org.br.

As inscrições estão abertas des-
de esta sexta-feira, 28 de janeiro 
até o dia de 8 de fevereiro de 2022, 
EXCLUSIVAMENTE por meio digital 
através do site do CIEE-RS: www.
cieers.org.br; O candidato deverá 

ter idade mínima de 16 anos no ato 
da inscrição. Não será cobrada taxa 
de inscrição dos candidatos.

A classificação preliminar dos 
candidatos será publicada no site 
do Município, no mural de publi-
cações na sede da Prefeitura de 
Torres e no site do CIEE-RS (www.
cieers.org.br). A classificação final 
está marcada para 25 de fevereiro 
de 2022 O processo seletivo desti-
na-se ao preenchimento de vagas 
e para cadastro de reserva para os 
cursos:

Nível Superior: Administra-
ção; – Arquitetura e Urbanismo (a 
partir do 2º semestre); – Analise e 

Desenvolvimento de Sistema; – Ci-
ências da Computação; – Ciências 
Contábeis; – Direito (a partir do 2º 
semestre); – Educação Física – En-
genharia de Agrimensura e Carto-
gráfica; – Engenharia Civil; – Far-
mácia; – Fisioterapia (a partir do 4º 
semestre); – Fotografia; – Gestão 
de Turismo; – Jornalismo; – Marke-
ting; – Publicidade e Propaganda; 
– Psicologia; – Pedagogia; – Serviço 
Social.

Nível Médio:  Ensino Médio (1º 
e 2ºano); Normal – Magistério; 1 
Técnico -Técnico em Edificações; 
Técnico em Informática; Técnico 
em Contabilidade

Na manhã desta terça feira, 1º 
de fevereiro, a Prefeitura de Tor-
res, por meio da Secretaria de 
Meio Ambiente e Urbanização, e a 
de Obras e Serviços Públicos rea-

lizaram novamente o fechamento 
dos acessos clandestinos à faixa de 
praia, desde a Itapeva até a Paraí-
so. Devido ao grande movimento 
nas praias, muitas foram as denún-

cias junto à Prefeitura. Equipes de 
ambas as Secretarias realizaram 
reparos nestes espaço visando im-
pedir o acesso de veículos na faixa 
de areia, que é proibido.

TORRES

Prefeitura reforça o fechamento de acessos clandestinos 
de veículos à faixa de praia entre Itapeva à Paraíso

Silvano Borja reclama que deslocamentos à locais distantes em alguns casos estariam gerando custo alto para os profissionais por conta da encarecimento dos combustíveis

De acordo com os secretários 
Júlio Agápio e Mauro Dias, res-
pectivamente, do Meio Ambien-
te e da Obras, nunca ocorreram 
tantas queixas como agora. A 
maior parte reclamava da falta de 
segurança, principalmente com 

relação às crianças. Foram colo-
cadas placas indicativas de que o 
acesso de veículos é proibido por 
lei estadual.

Agápio salienta que além do 
risco aos frequentadores, veícu-
los na faixa de praia, interferem 

na questão ambiental. Eles pas-
sam sobre a flora, fauna, princi-
palmente pelas dunas. Conforme 
a lei estadual 9.204, de 11 de ja-
neiro de 1991, é proibida a circu-
lação de veículos nos balneários 
do Rio Grande do Sul.

Acesso de veículos proibido por lei estadual em praias do RS

Está tramitando nos ritos da Câ-
mara Municipal de Torres, mesmo 
em tempo de recesso das sessões 

ordinárias (que voltam na segun-
da-feira, dia 7 de fevereiro), uma 
INDICAÇÃO de autoria do vereador 
Silvano Borja (PDT). A indicação so-
licita ao Poder Executivo (Prefeitura) 
o encaminhamento à Casa Legislati-
va de projeto de lei que dá aos pro-
fissionais da educação “Gratificação 
Por Difícil Acesso”.

No texto do documento -  que 
deverá ser encaminhado ao governo 
municipal - o vereador autor da ma-

téria defende que a lei seja imple-
mentada porque há, no município 
de Torres, muitos professores que 
se deslocam por vários quilômetros 
de sua casa até a escola para lecio-
narem. O vereador Silvano sugere 
que este deslocamento estaria ge-
rando 'um custo alto para os profis-
sionais' por conta da 'carestia atual 
dos combustíveis'. 

“Profissionais do município de 
outras áreas (saúde, obras, fiscaliza-

ção, etc...) quando têm o ponto de 
trabalho em local distante,  o pró-
prio carro da prefeitura leva e trás, 
em alguns casos até ficando  o dia 
todo o carro disponível ao servidor”. 
E questiona: “Por que para os pro-
fissionais da educação é diferente, 
quando esta ainda é uma atividade 
diária e com períodos longos?” E 
pede a seguir no  documento a “Gra-
tificação De Difícil Acesso” como 
benefício aos profissionais de edu-

cação como forma de mitigar estes 
custos adicionais da categoria. 

O vereador, inclusive, encami-
nhou uma espécie de minuta do 
PL para que a municipalidade use 
como base (se quiser) para a imple-
mentação do Projeto de Lei deman-
dado por Silvano através de indica-
ção - por indicação porque vereador 
não tem autonomia para criar lei 
que onere os cofres públicos direta-
mente. 

Vereador formaliza pedido de 'Gratificação De Difícil Acesso' 
aos profissionais da Educação de Torres

Prefeitura de Torres oferece várias vagas para estágios

Imagem: divulgação na web ( 
Prefeitura de São Paulo)

Sessões ordinárias da Câmara de Vereadores de Torres retornam na segunda-feira (07)
No dia 31 de agosto aconteceu a quinta e última sessão representativa do recesso de verão (foto), quando a Câmara trabalha mais internamente 

Na segunda-feira, dia 31 de Janei-
ro, a Câmara Municipal de Torres re-
alizou a quinta sessão representativa 
de 2022. Participaram da sessão, o 
presidente da Casa, Rafael da Silveira, 
os secretários Rogério Jacob e João 
Negrini, e vereadores Dilson Boaven-
tura, Gibraltar Vidal, Silvano Borja, 
Carlos Jacques e Jacó Miguel.

Na pauta, foram apresentados re-
querimentos, indicações e pedidos de 
providências como implantação de 
parque infantil, colocação de quebra-

-molas, estudo para implantação de 
estacionamento rotativo e a possivel 
instalação de banheiros químicos nas 
praias do sul. 

As sessões representativas são um 
dos trabalhos do poder legislativo 
quando do recesso das sessões que 
votam projetos que acontecem no ve-
rão (janeiro) e no inverno (em julho) 

Volta das sessões na segunda-fei-
ra, dia 7 de fevereiro

Depois de um mês de recesso, a 

Câmara de Torres  volta, na segunda-
-feira (dia 7/02), a ter suas ordinárias 
sessões. É nelas que oficialmente 
são debatidos e votados projetos de 
Lei de autoria dos poderes executivo 
e legislativo, além de ter de volta as 
participações em tribunas, onde vere-
adores falam sobre suas constatações 
e demandas na cidade, bem como as 
tribunas populares, onde represen-
tantes de classe ou bairros fazem dis-
curso para buscar engajar a Câmara 
em suas demandas.  No recesso de verão houve cinco sessões representativas (foto) 
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Prefeito de Arroio do Sal é eleito novo presidente 
da Amlinorte Gestão 2022

O prefeito de Arroio do Sal, Af-
fonso Flávio Angst (Bolão), foi elei-
to na manhã de sexta-feira, dia 28 
de janeiro de 2022, o novo presi-
dente da Associação dos Municí-
pios do Litoral Norte (Amlinorte), 
para a Gestão 2022. Na assem-
bleia geral os prefeitos também 
deliberaram pela eleição da pre-
feita de Balneário Pinhal, Márcia 
Rosane Tedesco de Oliveira, como 
presidente do Consórcio Público 
Amlinorte, para o ano de 2022. Os 
novos presidentes já foram em-
possados e estão à frente das enti-
dades, até janeiro do próximo ano.

Em seu discurso inicial, o novo 
presidente da Amlinorte, Affon-
so Angst, disse que pretende dar 
continuidade ao trabalho de-
senvolvido pelo seu antecessor, 
prefeito Flori Werb, de Itati, que 
promoveu uma gestão democrá-

tica e com muitos enfrentamentos 
diante da pandemia de Covid-19. 
“Queremos contar com o apoio 
de todos os prefeitos nas decisões 
importantes que dizem respeito 
aos cuidados de saúde que o mo-
mento exige, mas também temos 
que dar prosseguimento a outras 
pautas importantes para o desen-
volvimento da região”, destacou o 
presidente.

Já a presidente do Consórcio 
Público Amlinorte, prefeita Márcia 
Tedesco, de Balneário Pinhal, tam-
bém parabenizou a atuação do 
antecessor prefeito de Maquiné, 
João Marcos Bassani dos Santos, 
pretendendo dar continuidade ao 
trabalho e aprimorando os ser-
viços e produtos oferecidos aos 
municípios, através de licitações 
conjuntas. Na próxima semana, os 
novos presidentes já estarão presi-

dindo as reuniões e tratando com 
os prefeitos as pautas e assuntos 

que deverão ser discutidos no de-
correr do novo exercício.

Confira a composição das novas 
diretorias

Amlinorte
Presidente: prefeito Affonso Flávio Angst (Bolão)  – 
Arroio do Sal
Vice-presidente: prefeito Carlos Alberto Matos de Souza – 
Torres
Tesoureiro: prefeito Celso Bassani Barbosa – Xangri-Lá

Secretário: prefeito Aluísio Curtinove Teixeira – Terra de 
Areia

Consórcio Público da Amlinorte
Presidente: prefeita Márcia Tedesco – Balneário Pinhal
Vice-presidente: prefeito Aluísio Curtinove Teixeira – 

Terra de Areia
Tesoureiro: prefeito Mauricio da Silva Muniz – 
Palmares do Sul
Secretário: prefeito Amauri Magnus Germano – 
Capão da Canoa
Fonte: Ascom Amlinorte / Rose Scherer – Jornalista

Affonso Flávio Angst (Bolão) substitui o prefeito Flori Werb, de Itati na presidência da Associação dos Municípios do Litoral Norte. 
Carlos Souza, prefeito de Torres, é o vice
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Valão de Torres segue ameaçado pelo 
desmoronamento de suas margens

Por Redação A FOLHA
__________________

O Riacho que liga a Lagoa do Vio-
lão ao Rio Mampituba em Torres 
- corpo d'água também conhecido 
como Valão e que cruza o centro da 
cidade -  pede socorro novamente. 
Já é recorrente o assunto vir à tona, 
principalmente porque já há quase 
10 anos as margens do riacho estão 
ameaçando desmoronar e causar 
acidentes, além de encarecer mais 

ainda as necessárias obras que de-
vem ser feitas no local.

Quando chove muito (ou ocor-
rem fortes ressacas) o Valão even-
tualmente transborda,  por conta 
do trancamento da saída para o rio 
em conjunto com seu assoreamen-
to - causado também por lixo lá 
acumulado: não são apenas sacolas 
plásticas e embalagens que poluem 
o local: aros de rodas, ventiladores, 
animais mortos e até sofás velhos 
já foram encontrados atirados no 

riacho,mostrando que infelizmente 
tem muito cidadão que ainda não 
tem a menor noção de quanto seu 
lixo pode ser nocivo a cidade (e ao 
meio ambiente).

Outro problema recorrente do 
Riacho é olfativo: o local cheira mal 
(principalmente quando Torres está 
cheia) porque ao longo do tempo 
muitas ligações clandestinas de es-
goto foram ligadas diretas no valo 
(qualificando um esgoto a céu aber-
to).

Em busca de soluções
Limpezas e dragagens even-

tuais são realizadas no Riacho 
de Torres, seja pela prefeitura 
ou por voluntários. Em agosto 

de 2021, o grupo autodenomi-
nado "Guardiões da Natureza 
de Torres" realizou uma grande 
limpeza dentro local, com os vo-
luntários recolhendo pneus de 
bicicleta, de carro e de moto, 
surdinas, calotas, ventilador, li-
quidificador, garrafas de vidros, 
cacos de garrafas, sacolas, rolos 
de fiação para internet, apare-
lhos de telefone celular, apare-
lhos de som. No total o lixo era 
tanto que foi preciso acionar um 
caminhão para retirar todos os 
dejetos.

A própria questão da chance 
de desmoronamento também 
vêm a pauta na cidade com certa 
recorrência. Em 2019, o prefeito 
de Torres Carlos Souza e o então 

presidente da Câmara Munici-
pal, vereador Carlos Jacques, 
estiveram em Brasília visitando o 
Ministério do Desenvolvimento 
Regional - onde já solicitavam re-
cursos para obras de drenagem 
e contenção do 'Valão' (riacho 
que liga o Mampituba a Lagoa 
do Violão), no trecho próximo à 
Câmara de Vereadores.

Mais recentemente Uma in-
dicação, de autoria do vereador 
Silvano Borja (PDT) em novem-
bro de 2021,  sugeria por escrito 
que a prefeitura da cidade rea-
lize estudo de viabilidade para 
haja uma obra de contenção do 

riacho (popularmente chamado 
de Valão) na Avenida do Riacho, 
especificamente no trecho que 
se encontra entre a Avenida Ba-
rão do Rio Branco e a margem 
do Rio Mampituba. Mas 2022 já 
está aí, e o problema persiste. 

Vale lembrar que, quanto cor-
po d'água, a atividade principal 
do Riacho (que ameia a avenida 
com o mesmo nome em Torres) 
é o de fazer o trabalho de ligação 
entre  a Lagoa do Violão e o Rio 
Mampituba, para que seja um 
meio de fazer as águas correrem 
quando há excesso de chuvas, 
por exemplo.

Foto expõe fragilidade das margens do Riacho - em trecho próximo ao 
Mampituba

Curiosidades sobre o Valão de Torres
Confira a seguir algumas informações interessantes 

coletadas pelo turismólogo e colunista do Jornal A FO-
LHA, Roni Dalpiaz, sobre a história do Valão de Torres

● Alfredo Varela, em 1897 já relatava a existência 
de um canal que ligava a lagoa de Torres (ainda sem o 
nome 'do Violão') ao rio: “...a lagoa das Torres, junto a 
vila deste nome; pequena, mas funda, manda o excesso 
das águas ao Mampituba, por estreito canal.”

● Foi a S.N.M (Serviço Nacional da Malária) e 
D.N.O.S. (Departamento Nacional de Obras e Sanea-
mento) através do escoamento das várias pequenas la-

goas resultantes de um grande banhado em Torres,  que 
fixaram as margens da lagoa, resultando no formato do 
violão. O D.N.O.S. também foi responsável pela constru-
ção do canal chamado de Valão em 1940/50.

● Conforme relato de Bento Barcelos (in memo-
riam) Foi na década de 40 que se abriu “a pá” - tendo 
como base um um outro curso d'água (que acabou 
secando/ sendo aterrado) -  um novo canal ligando a 
Lagoa do Violão ao Rio Mampituba, que seria o atual 
Valão . 

● Somente na década de sessenta, na gestão do 

prefeito Antônio Almeida (1959-1964), é que foi cons-
truído a parte de engenharia do riacho. Este trecho, da 
lagoa até a avenida Barão do Rio Branco, foi construí-
do de 1962 a 1964, quando foi inaugurado. A utilidade 
inicial do canal, assim como o antigo, era equilibrar a 
vazão das águas da lagoa, porém ao longo dos anos ele 
também serviu para escoar o esgoto clandestino rumo 
ao rio e depois ao mar

● A avenida do Riacho, é oficialmente avenida 
Auguste de Saint-Hilaire, botânico e naturalista francês 
que descreveu em 1820 a lagoa do violão, ele empresta 
seu nome a todo o trajeto do canal “Valão”.

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS CACHOEIRAS 

Convite 

A Prefeitura Municipal de Três Cachoeiras através da Secretaria da Fazenda 

convida a população para participar da Audiência Pública que se realizará às 14h do dia 17 de 

fevereiro de 2022, no auditório da Prefeitura em atendimento ao Artigo 9° da Lei de 

Responsabilidade Fiscal, referente ao 3° quadrimestre do exercício de 2021. 

Prefeito acompanhando limpeza no riacho, em abril de 2021
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Na manhã desta quinta-feira (3 
de fevereiro), diretores e vice-di-
retores das escolas municipais de 
Torres foram recepcionados pelo 
prefeito Carlos Souza, secretário de 
Educação, Alexandre Porcatt, pela 
presidente do Conselho Municipal 
de Educação, Almonita Gedeon e 
equipe diretiva da Secretaria Muni-
cipal de Educação, no auditório da 
UCS Torres. Iniciando as atividades 
referentes ao ano letivo. Este foi o 
primeiro encontro do ano com to-
dos os envolvidos na rede de ensi-
no municipal. Com o lema “Comu-
nicação, Planejamento e Gestão” 
foi tratado o cronograma de ações 
para o ano letivo de 2022. No próxi-
mo dia 21, quando ocorre a volta às 
aulas, o prefeito visitará as escolas 
da rede.

EDUCAÇÃO

Educação realiza primeira reunião do ano com Diretores 
e Vice-Diretores das Escolas da rede municipal de Torres

Na oportunidade, o prefeito re-
conheceu a dedicação dos professo-
res nestes dois últimos anos, quan-
do todos tiveram que se reinventar. 
Disse que continua contando com 
esta dedicação neste novo ciclo que 
se inicia, para que a aproximação 
entre escola e pais seja primordial 
com o propósito de termos alunos 

na sala de aula e dos pais presentes 
na rotina escolar. Ressaltou que a 
gestão em 2022 será voltada para 
reforçar a coletividade, focada em 
ampliar o ensino em Torres, inves-
tindo em Educação com o aumento 
de vagas na rede de ensino.

No encontro, a prioridade da 
pauta foram os aspectos referentes 

a apresentação do organograma 
institucional da SME, equipe, seto-
res e seus responsáveis, bem como, 
dinâmica de funcionamento coti-
diano interno e externo. As aulas 
começam dia 21 de fevereiro, uma 
segunda-feira, tanto para as Escolas 
de Ensino Fundamental como para 
as Escolas de Educação Infantil. A 

organização está sendo realizada 
seguindo os protocolos sanitários 
atualizados com a legislação esta-
dual."Serão novos desafios, novos 
aprendizados, mas o mais impor-
tante, é que serão novas oportuni-
dades", diz o secretário Alexandre 
Porcatt.

A Secretaria preparou um crono-

grama de ações para o início do ano 
letivo de 2022. Nesta quinta, ocor-
reu o retorno de diretores e vice-di-
retores. No próximo dia 7, segunda-
-feira, se dará o retorno das Equipes 
Pedagógicas, no dia 14, a abertura 
oficial do Ano Letivo 2022 e no dia 
21, o retorno às aulas.

*Com Prefeitura de Torres

Dedicação para ciclo que se inicia
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Está tramitando na Câmara de Ve-
readores de Torres e deve ser entre-
gue nesta semana ao Poder Executivo 
(Prefeitura) o Pedido de Providências 
13/2022, de autoria de vários vere-
adores torrenses - Rafael da Silveira 
Elias (PSDB), Carla Rodrigues Daitx 
(PP), Rogério Evaldt Jacob (PP), João 
Alexandre Negrini de Oliveira (REP), 
Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (PP), 
Dilson Mauro Jardim Boaventura 
(MDB), Silvano Gesiel Carvalho Borja 
(PDT), Jacó Miguel Zeferino (PSD) e 
Carlos Alberto da Silva Jacques (PP). 
O pedido solicita formalmente que 

a prefeitura faça a colocação de ba-
nheiros químicos nas praias do sul 
de Torres e praças.

Chama a atenção à adesão quase 
total da participação dos vereadores 
no pedido formal ao governo munici-
pal, assim como chama a atenção à 
participação de toda a base aliada do 
mesmo governo na Câmara, mesmo 
que a oposição tenha participado no 
pedido com um vereador do MDB e 
com um vereador do PDT. Isto suge-
re que praticamente a população de 
Torres inteira assina embaixo desta 
medida de colocação de banheiros 
químicos nas praias do Sul (todas) e 
em praças da cidade. 

Minha opinião sobre isto é de que 
esta colocação emparelha com o con-
ceito da cidade de Torres no período 
de verão, o que chamamos de “Alta 
Temporada”. E as pessoas que visi-

tam Torres na temporada vêm para 
cá para realizar atividade de férias, 
de descanso, de programas lúdicos, 
de quebra de regimes de disciplina 
em alimentação, hora de acordar e 
etc. E este “espírito” dos visitantes 
sugere que idas ao banheiro sejam 
mais frequentes e fora dos horários 
de funcionamento do organismo du-
rante o período de rotinas da vida 
que têm o trabalho e as tarefas obri-
gatórias como “protagonista” prati-
cado durante o período de rotinas da 
vida.  Portanto, colocar à disposição 
dos visitantes mais banheiros, prin-
cipalmente no entorno das praias, 
acaba sendo um trabalho que cra-
va no subconsciente dos visitantes 
o conceito de Torres como um lugar 
humanista de receber, o que além de 
ser efetivamente uma atitude huma-
nista, acaba também aumentando a 

percepção positiva sobre Torres nas 
pessoas que aqui passam suas férias 
ou seus dias de folga. 

Nas praças também funciona. 
Além de termos muito mais traba-
lhadores de temporada por aqui, 
trabalhadores estes que muitas vezes 
não têm onde fazer suas necessida-
des (também fora do normal pelo 
trabalho fora de horários que estes 
cumprem aqui na temporada), os 
turistas também passeiam pelo cen-
tro e alguns bairros, o que também 
pede banheiros para àquelas horas 
de aperto. E tudo isto gera um bom 
conceito no que se chama em marke-
ting “Share off Mind”. 

Torres no verão é um produto que 
sustenta a população. E a o acolhi-
mento faz parte disto. As praias, pra-
ças e ruas são “a sala de estar” para 
os turistas. 

 LOCAIS DE PRAIA E CIDADE SÃO “A SALA DE ESTAR” PARA TURISTAS

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

TIKTOK BATE GOOGLE E É O SITE MAIS VISITADO EM 2021
O TikTok foi o site mais visita-

do em 2021, de acordo com o 
ranking da empresa de seguran-
ça tecnológica Cloudfare. Eis a 
lista dos 10 sites mais populares 
neste ano: 1 – TikTok; 2 – Goo-
gle; 3 – Facebook; 4 – Microsoft; 
5– Apple; 6 – Amazon; 7 – Ne-
tflix; 8 – YouTube; 9 – Twitter; 10 

– WhatsApp 
Em 2020, a plataforma chine-

sa estava em 8º lugar na lista. O 
Facebook, que ocupava o 2º lu-
gar em 2020, desceu para o 3º 
em 2021. O TikTok também des-
bancou o Facebook como a rede 
social mais popular do ano –em-
bora o Facebook continue sendo 

a plataforma com mais usuários 
no mundo.   O TikTok foi lançado 
em 2016 pela empresa chinesa 
ByteDance. Tem crescido espe-
cialmente nos últimos 2 anos. É 
focado na publicação e compar-
tilhamento de vídeos curtos –de 
no máximo 3 minutos. Tem cerca 
de 1 bilhão de usuários ativos 

mensais. Fonte: Paulo Ratinecas
Minha observação é a de que 

o que chamo de “fast food” de 
leitura está dominando o mundo. 
As pessoas estão cada vez mais 
se informando por manchetes, 
pela ponta o iceberg, o que re-
tira a possibilidade do exercício 
da cognição, consequentemente 

gerando cada vez mais gente oca 
por dentro, gente esta que vai 
acabar acreditando de novo em 
Papai Noel. 

Há de se ter campanhas mun-
diais da prática de leitura de li-
vros, jornais e revistas, para pelo 
menos minimizar esta mazela 
que se apresenta. 

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

TENDENCIA DE AUMENTO PARA MÃO DE OBRA PESADA E BAIXA PARA ESPECIALIZADA
Conforme a Pesquisa Nacional 

por Amostra de Domicílios Contí-
nua (PNAD Contínua), do IBGE, a 
taxa de desocupação média bra-
sileira foi de 11,6% no trimestre 
encerrado em nov/21, o que cor-
responde a 12,4 milhões de brasi-
leiros desocupados. Desta forma, 
houve queda na taxa de desocu-
pação, tanto em relação ao trimes-
tre anterior encerrado em ago/21 
(13,1%) quanto em relação ao 
mesmo período de 2020 (14,4%). 
Relativamente ao período encer-
rado em nov/20, a queda na deso-
cupação ocorreu com o aumento 
de 9,7% na população ocupada e 
de 6,2% na população economica-
mente ativa (força de trabalho).

 Mas o rendimento médio 

das pessoas ocupadas foi de R$ 
2.444 no trimestre encerrado em 
nov/21, configurando uma queda 
de 11,4% em relação ao valor do 
mesmo período do ano passado 
(R$ 2.757). A massa de rendimen-
to real não teve variações estatis-
ticamente significativas em ambas 
as comparações (trimestral e anu-
al). Fonte Fecomércio RS

Os dados da Pnad Contínua con-
tinuam mostrando a retomada 
consistente da ocupação à esteira 
da reabertura econômica com o 
controle da pandemia pela vacina-
ção. O fato de o maior número de 
pessoas ocupadas não ter resulta-
do em aumento da massa real de 
salários, me parece que sugere 
que os empregos retomados são 

de mão de obra mais pesada, mas 
que “ainda” paga salários mais 
baixos que as funções pensantes. 
Mas o que tenho observado nos 
últimos anos é de que o valor dos 
salários pagos em média para es-
tes trabalhadores da mão de obra 
pesasa está subindo. Ou seja: o 
mercado está fazendo aos poucos 
justiça social, aumentando salá-
rios de trabalhos mais pesados 
(porque cada vez mais tem me-
nos gente disposta a executá-lo) 
e diminuindo o salário pago para 
pessoas com maior formação, por-
que a tecnologia parece diminuir 
diariamente esta necessidade pen-
sante. 

Se esta macrotendência con-
tinuar, a equidade salarial pode 

aumentar, mas por razões do livre 
mercado. Ou seja: trabalho pesa-
do e sem necessidade de formação 
recebe cada vez mais, mas traba-

lho mais leve, mesmo para pesso-
as com formação superior, recebe 
cada vez menos.  

Uma opinião – Veremos!
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Referente a pandemia de Co-
vid-19 em Torres na semana entre 
28/01 e 03/02, lamentavelmente 
informamos que o município re-
gistrou mais um óbito relacionado 
a doença neste período. Trata-se 
de uma senhora de 97 anos, com 
comorbidades, que estava inter-
nada em hospital de outro muni-
cípio e faleceu na terça-feira (1°). 

Apesar disso, houve redução 
significativa em relação ao número 
de casos ativos de Covid-19 na ci-
dade - que vinha batendo recordes 
no começo do ano de 2022. Nesta 
quinta-feira (03), o Boletim Epide-
miológico divulgado pela Secretaria 
Municipal de Saúde, registrava 445 
casos ativos em Torres - número 
expressivamente menor que os 775 
casos ativos na quinta-feira passada 
(27). Entretanto, o número de casos 
segue bastante alto, e somente nes-
te dia 03/01 foram positivados com 
a doença 83 pacientes na cidade.

654 novos casos 
registrados em uma semana

Nesta quinta-feira, 03 de feve-
reiro, o Boletim Epidemiológico 
divulgado pela Secretaria Munici-
pal de Saúde de Torres registrava, 
contando desde o início da pan-

demia, 10. 347 casos confirma-
dos, com 9.785 recuperados, 444 
pacientes em isolamento domici-
liar e 117 óbitos. "Nesta quinta, o 
Boletim registrou em Torres, um 
paciente internado com Covid-19 
no Hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes, na UTI. No Hospital, 
de outros municípios, encontram-
-se também quatro pacientes in-
ternados com Covid, três na UTI 
e um em leito comum", indica a 
Prefeitura de Torres, ressaltando 
ainda que há 9 casos suspeitos 
aguardando resultados de exames 
(sendo que oito pacientes encon-
tram-se em isolamento domiciliar 
e um está internado no HNSN em 
leito comum).

No período de uma semana 
(entre 28/01 e 03/02), foram regis-
trados 654 novos casos da doença 
em Torres. Apesar do número ser 
alto, houve diminuição significati-
va em relação ao total de novos 
casos da semana passada, quanto 
986 novos casos foram registra-
dos. Reforça-se a necessidade da 
população em evitar aglomera-
ção, usar máscara, higienizar as 
mãos com água e sabão ou álcool 
gel e manter o distanciamento so-
cial, mesmo após receber as duas 
doses da vacina contra a Covid-19.

Arroio do Sal registra 
novo óbito

Em relação a situação do novo 
coronavírus em Três Cachoeiras, 
até quarta-feira (02/02) o muni-
cípio estava com 2287 casos con-
firmados para Covid-19 (não ten-
do nenhum paciente internado), 
sendo 2050 recuperados e dois 
suspeito (aguardando resultados). 
Além, disso, Três Cachoeiras esta-
va com 27 óbitos relacionados ao 
coronavírus desde o princípio da 
pandemia (nenhum novo óbito 
em relação as últimas semanas).

Já Arroio do Sal  no boletim di-
vulgado nesta terça (1°), indicava 
que um novo óbito de morador 
do município foi registrado pela 
doença, após atingido a marca de 
mais de 180 dias sem óbito em 
decorrência da Covid-19. O Muni-
cípio contabilizava desde o início 
da pandemia 2.367 casos con-
firmados (sendo que 2069 já es-
tão recuperados da doença) e 41 
óbitos. Além disso, até dia 01/02 
havia 257 pessoas em Arroio do 
Sal estão com a doença ativa, das 
quais 256 estão em isolamento 
domiciliar e 01 seguia internado 
(no Hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes em Torres).

Apesar da redução nos casos ativos na semana, Torres e 
Arroio do Sal registraram óbitos relacionados a Covid-19
No período de 7 dias, 654  novos casos foram registrados em Torres - que diminuiu para 445 o número de casos ativos na cidade 

nesta quinta (03). Arroio do Sal registrou um óbito relacionado a doença (após mais de 180 dias sem mortes por Covid-19)

Prefeito Carlos Souza anuncia liberação de eventos 
esportivos ao ar livre em Torres

O prefeito de Torres, Carlos 
Souza, em entrevista à Rádio 
Maristela nesta quarta-feira, 
dia 02 de fevereiro, anunciou 
que após reuniões da Amli-
norte (Associação dos Mu-
nicípios do Litoral Norte) foi 
decidido que o município de 
Torres irá liberar os eventos 
esportivos públicos em áreas 
abertas.

Por conta do aumento de 

casos diante da Covid-19, os 
eventos em espaços públicos 
haviam sido suspensos. Mas o 
prefeito de Torres esclareceu 
que os casos foram controla-
dos e, por conta disso, even-
tos esportivos à beira-mar, 
em ambientes abertos serão 
autorizados. “Serão liberados 
eventos esportivos somente 
abertos à beira-mar, como os 
campeonatos e competições 

que sempre ocorreram em 
outros anos, principalmente 
na Praia Grande, aqui em Tor-
res”, conta o prefeito.

Ainda de acordo com o 
prefeito, a partir deste final 
de semana (05 e 06/02) já 
estará liberada as atividades.

*Com infomações de Ca-
mila Brozowski (Rádio Maris-
tela)

COVID-19: Litoral Norte teve 19 óbitos e aumento na ocupação 
de leitos de UTI na última semana

O mais recente Boletim Co-
ronavírus da 18ª Coordenado-
ria Regional de Saúde foi divul-
gado na quarta-feira (02/02), 
constando dados de 19 dos 
23 municípios do Litoral Norte 
gaúcho.

De acordo com o levanta-
mento, na última semana fo-
ram detectados 7.214 casos de 
Covid-19. Na quarta (02), havia 
11.708 pacientes com a doen-
ça ativa. Ocorreram 19 novos 
óbitos, sendo cinco em Capão 

da Canoa, três em Osório e 
Tramandaí, dois em Cidreira e 
Xangri-lá e um em Arroio do 
Sal, Maquiné, Santo Antônio da 
Patrulha e Torres.

A taxa de ocupação de leitos 
clínicos aumentou para 69% e 

a de UTI para 95%.  Além dos 
adultos há 2 crianças interna-
das. O Centro de Operações de 
Emergência Regional reforça a 
recomendação para que a po-
pulação do Litoral Norte, mora-
dores e veranistas, mantenha o 

distanciamento social evitando 
aglomerações e reitera o uso 
de máscaras. Tais medidas, as-
sociadas à vacinação, são a úni-
ca forma de reduzir a transmis-
são da doença. (Com Melissa 
Maciel - Rádio Maristela)

De acordo com o prefeito, a partir deste final de semana (05 e 06/02) já estarão liberada as atividades.
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Atendendo orientação do Ga-
binete do Prefeito de Torres em 
dialogar com a comunidade so-
bre projetos municipais onde ela 
é diretamente atingida, nessa 
última terça-feira, 25 de janeiro, 
foi apresentado aos moradores 

da Praia da Cal e arredores, o 
projeto de Revitalização da Pra-
ça Nossa Senhora dos Navegan-
tes no Salão Comunitário São 
Francisco. Cerca de 80 pessoas 
participaram do encontro, res-
peitando devidamente os proto-

colos contra a disseminação da 
Covid-19.

Na oportunidade, o secretário 
de Planejamento e Participação 
Cidadã, Matheus Junges, apre-
sentou o projeto e respondeu 
indagações dos presentes. 

Apresentada à comunidade Projeto de Revitalização da 
Praça Nossa Senhora dos Navegantes, na Praia da Cal
Reunião organizada pela prefeitura  buscou dialogar com moradores da Praia da Cal e arredores, explicando as mudanças previstas no projeto

Realizado o Sorteio da 2ª Edição do Natal Premiado em 
Torres: moradora de Torres ganhou o carro

Com Prefeitura de Torres
______________________

Em ambiente descontraído, foi re-
alizada na tarde desta segunda-feira, 
31 de janeiro, em frente à Clip Novo 
Stylo, na Avenida José Bonifácio, a 
entrega do veículo Onix, zero km 
2021 à Neferteti Vargas, moradora 
da Rua Joaquim Porto, centro de Tor-
res, que ganhou o carro na promo-

ção do Sorteio da 2ª Edição do Natal 
Premiado em Torres. O veículo foi 
entregue pelo prefeito Carlos Souza, 
acompanhado dos representantes 
das entidades que representam o 
comércio da cidade. Para o prefeito, 
iniciativa foi um sucesso porque inje-
tou na economia local, 15 milhões de 
reais, cada cupom representava um 
gasto de 50,00. Ao todo, participa-
ram 300.000 cupons.

O prefeito Carlos Souza agrade-
ceu o empenho de todos nesta ação, 
principalmente a parceria das enti-
dades do comércio. Além do prefei-
to, Além do prefeito, estavam na en-
trega do veículo, Nasser Samhan, do 
Sindilojas; Lori dos Santos, da Clip; 
Zenia Bauer, da Acisatt; Paulo Cesar 
Farias, pelo CDL, e Mary Ribeiro, pela 
Actor. Também acompanharam a 
entrega, o secretário de Trabalho, In-

dústria e Comércio, Sóterio Júnior e 
o ex-titular da Pasta, Alexandre Por-
catt, agora secretário municipal de 
Educação. A iniciativa da campanha 
foi da Actor, Camelódromo, Associa-
ção da Praça XV, CDL, Sindilojas, Aci-
satt, Rede Imóveis e Associações dos 
Quiosques.

A campanha teve como propósito 
valorizar e fortalecer a economia lo-
cal, contando com o prestígio da co-
munidade. Esta edição teve prêmios 
ainda mais valiosos. Foram sortea-
dos um carro, moto, tvs, bicicletas, 
vales-compra, voos de balões, entre 
outros. A grande expectativa do sor-
teio de um veículo zero km, Onix. Os 
contemplados podem procurar a loja 
onde foi sorteado a partir de segun-
da-feira (31 de janeiro). Quaisquer 
dúvidas dos contemplados, pode ser 
esclarecida com Vanessa, do Sindi-
lojas, pelo (51) 99444-1186 ou com 
Sâmera , da SMTIC, pelo fone da 
Prefeitura (51) 3626 9150 ramal 238. 
Os promotores do evento fazem um 
agradecimento especial à SAPT, Bo-
magg, RMS, Pinho e ABCWeb..

Ganhadora do carro

Neferteti Vargas, moradora da 
Rua Joaquim Porto, centro de Tor-
res, foi a sortuda que ganhou o Onix, 
zero quilômetro. Mora na cidade há 
17 anos, natural de Porto Alegre. 
Comenta que em Porto Alegre tra-
balhava, mais aqui é dona de casa e 
tem dois filhos. Não tinha carro, só o 
esposo. “Vou ficar com o carro para 
mim, sempre tive o sonho de ter um 
carro zero, fiquei tão emocionada 
que ainda não caiu a ficha! Estava 
olhando a live, quando falaram o 
meu nome não sabia se gritava ou 
chorava, fiz os dois.”

Informa ainda que participou 
com pouco mais de 20 cupons, de 
diferentes lojas, Foi sorteada com o 
cupom preenchido na Clip Novo Es-
tilo. “Achei a promoção maravilhosa 
afinal sou a ganhadora do carro. É 
também um incentivo para comprar 
no comércio local e ajudar no desen-
volvimento da nossa cidade. Agrade-
ço a Prefeitura de Torres e a todos 
envolvidos na campanha".

O projeto criado pela arquiteta 
Laís Dagostinn Rosso remete a ca-
minhos em curvas lembrando as 
ondas do mar, mudança no esta-
cionamento, optando pelo sistema 
oblíquo, instalação de três passa-
relas de acesso à praia a exemplo 
do que foi feito na Praia Grande 
terá playground com formato de 
um navio, lugar para chimarrão e 
academia com material de maior 

durabilidade. A imagem da Nos-
sa Senhora dos Navegantes será 
valorizada com um novo pedestal 
e iluminação. O público elogiou o 
projeto.

Conforme o Gabinete do Prefei-
to, o diálogo entre os técnicos da 
administração municipal e a comu-
nidade, garante que sejam aten-
didas as demandas e anseios dos 
moradores com relação às suges-

tões dadas para a Praça e entorno. 
De acordo com a Secretaria de Pla-
nejamento, já existem interessados 
em participar na modalidade de 
Participação Público Privada (PPP).

Participaram do evento, os pre-
sidentes das Associações dos Bair-
ros Praia da Cal e São Francisco, 
respectivamente, Pedro Ramon e 
Ernani Carmona. Também presen-
tes, o presidente da Câmara Mu-

nicipal de Torres; Rafael Silveira; e 
os vereadores Dílson Boa Ventura, 
João Negrini; Igor Bereta e Moisés 
Trisch. Pela Prefeitura estavam a ar-
quiteta Lais, a Diretora de Recursos 
e Projetos, Giane Farias, o Diretor 

de Participação Cidadã e Transpa-
rência, Flávio Kaiser e o secretário 
de Cultura e Esporte, Mauri Rodri-
gues.

*Com Prefeitura de Torres

Modificações previstas para praça e arredores da Praia da Cal

TJRS publica edital convocando titulares de precatórios 
para acordo direto

O Tribunal de Justiça do Esta-
do do Rio Grande do Sul publi-
cou nesta segunda-feira, 31 de 
janeiro, o edital de inscrições de 
credores interessados na conci-
liação de precatórios em Torres. 
Precatórios são as dívidas judi-
ciais do Município - portanto, se 
você tem algum crédito a receber 
do Município de Torres referente 
a processo judicial já encerrado, 
ou seja, que aguarda apenas o 

pagamento
O objetivo é formar lista de 

credores interessados em conci-
liar com o ente devedor municí-
pio de Torres, tendo como públi-
co alvo, credores dos precatórios 
inscritos perante o Tribunal de 
Justiça do Estado do Rio Grande 
do Sul e Tribunal Regional Federal 
– 4ª Região. Mas atenção, o cida-
dão interessado tem até o dia 11 
de fevereiro para se manifestar.

Verifique se o seu nome está na 
relação com precatórios a rece-
ber em Torres pelo link - https://
torres.rs.gov.br/2022/01/31/
tjrs-publica-edital-convocando-
-titulares-de-precatorios-para-a-
cordo-direto/ . Caso não localize 
seu nome, entre em contato com 
o seu advogado  Para efetuar 
inscrição e acessar o edital, bas-
ta acessar o mesmo link acima 
subscrito.
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

ULBRA e você

ê

Regularização e Higienização da energia em 
comunidades irregulares

ACEEE Grupo Equatorial está retomando as ações de fiscalização junto aos 
ocupantes de sua infraestrutura de redes de distribuição. No Litoral Norte do RS, 
Torres, é o primeiro município a receber a operação. Essas ações integram as 
etapas de fiscalização, higienização das redes inativas e retirada de redes de te-
lecomunicações que não estão regularmente declaradas e contratadas pela CEEE 
Grupo Equatorial.

CEEE, enquanto empresa estatal, sempre teve dificuldade de agir nessas comu-
nidades irregulares. Não por falta de recursos, mas sim pelo excesso de burocra-
cia. Isso impediu, ao longo dos anos, que os gestores da companhia atuassem na 
instalação de postes e redes de energia nessas áreas irregulares, porque corriam 
o risco de serem apontados pelos órgãos de controle, como Ministério Público e 
Tribunal de Contas do Estado, por investir recursos públicos em locais sem regu-
larização formal. 

A Secretária de Assistência Social, deve acompanhar a metodologia e o cro-
nograma de regularização da energia elétrica em comunidades irregulares, pois o 
Município possui comunidades vulneráveis e sem regularização. São pessoas que 
vivem com uma rede de energia precária, sem conseguir ligar seus eletrodomés-
ticos e, o pior, correndo risco de incêndio, colocando seu patrimônio e a própria 
vida em perigo. Já passou da hora de arrumar essa situação

O Grupo Equatorial vai realizar um grande processo de regularização da ener-
gia elétrica com recursos privados, mas diante da importância, a Câmara de Ve-
readores tem de ser protagonista nesse processo, analisando os critérios e o cro-
nograma de implementação da empresa naquele que deve ser o maior programa 
de regularização de energia  da história da cidade pois, as ligações irregulares 
comprometem a qualidade do fornecimento, o que pode provocar sobrecarga no 

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS sistema elétrico, ocasionando oscilação e a falta de energia na região. A popula-
ção também pode sofrer com danos aos equipamentos elétricos devido à queda 
na qualidade da energia, com o elevado número de gatos, e esta ação vai tornar 
as vilas e praias de Torres em ambientes ainda mais seguros, a fim de evitar aci-
dentes e até óbitos.

Vai trazer mais segurança aos torrenses, aos turistas e aos trabalhadores da orla, 
especialmente agora durante o verão, quando o movimento nas praias aumenta, é 
de suma importância os trabalhos para conseguir identificar e regularizar todas as 
ligações clandestinas ou irregulares, reduzindo a poluição visual e aumentando a 
segurança.

SÃO FRANCISCO - Moradores do São Francisco querem iluminação públi-
ca na Rua Central; fiscalização do trânsito no longo da Tv. Recife e Rua Caxias 
do Sul, com instalação de redutores de velocidade caso necessários; estudo para 
implantação de rótula no cruzamento da Rua Caxias do Sul com a Av. Alfieiro  
Zanardi.

PRAIA DA CAL - comunidade pede manutenção no calçadão da Praia da Cal; 
Solicitam providências quanto ao esgoto à céu aberto nas areias da Praia da Cal, 
em frente à Rua Cruzeiro do Sul; moradores e veranistas estão entusiasmado pe-
los trabalhos na Praça Nossa Senhora dos Navegantes e manutenção e melhorias 
nas quadras de esportes, valorizando o local trazendo qualidade de vida a popula-
ção, além de proporcionar a prática de esportes e lazer a comunidade.

PORTO ALEGRE - Moradores do bairro Porto Alegre pedem providências 
para à colocação de postes e rede de iluminação pública na Rua Central; redutores 
de velocidade no cruzamento da Rua Inácio de Matos com a Rua Recife; popu-
lação do Loteamento Dunas ainda continua sem regularização de seus terrenos, 
e aguardam definição das autoridades para que sejam feitas as demarcações de-
limitando o limite do Parque da Itapeva com os bairros extremantes, pois muitos 
moradores não conseguem fazer ligação de água potável e de energia elétrica, 
melhorias essenciais em suas casas... dizem que até limpezas em seus imóveis não  
podem ser realizadas.

                                                
Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br     ou Rua 

Coronel Pacheco, 985.
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O verão é uma época deliciosa para brincar com os cães. Mas, para isso, é importante 
tomar alguns cuidados. Os pets podem ser mais sensíveis ao calor do que os seres 
humanos. Problemas como hipertermia, desidratação, queimaduras nas patas e até 
câncer de pele são bastante comuns. Dessa forma, para que as brincadeiras de verão 
para cachorros sejam feitas com segurança, preste atenção ao seguinte:

Evite as brincadeiras de verão para cachorros e a exposição ao sol em horários de 
muito calor. Os horários entre 9h00 e 16h00 costumam ser os mais perigosos. Prefira 
sempre o início da manhã e o fim da tarde.

Procure ambientes ao ar livre e ventilados para realizar as brincadeiras de verão para 
cachorros. Por não possuírem glândulas sudoríparas como os seres humanos, os cães 
precisam abrir a boca e colocar a língua para fora para perder calor. Um ventinho fres-
co ajuda muito nessas horas a evitar problemas como a hipertermia.

Tenha em mãos sempre uma garrafinha de água fresca e mantenha as tigelas sem-
pre limpas e cheias. Apesar de não transpirarem como nós, os cães costumam perder 
líquidos pelos coxins das patinhas e pela urina. Além disso, o contato com a água ajuda 
a reduzir a temperatura corporal do pet.

Evite fazer as brincadeiras de verão para cachorros em superfícies que possam gerar 
queimaduras nas patas, como asfalto quente, pedras e areia. As patinhas dos pets po-
dem ser muito sensíveis e sofrer queimaduras graves.

Por fim, evite grandes esforços. Cães adoram brincar, mas não costumam saber a 
hora de parar. Se o seu pet estiver muito motivado, ele pode continuar brincando mes-
mo com dor, calor, sede e cansaço. Preste atenção aos sinais.

Uma ideia bastante simples, mas ótima para os dias e horários mais quentes são os 
brinquedos congelados. Pegue alguns brinquedos do seu cão, de preferência aqueles 
com borracha e plástico mais resistente, e recheie com ração úmida ou papinha de 
frutas. Em seguida, leve os brinquedos para o congelador e deixe lá até que virem 
“picolés” ou “sorvetes”.

Em seguida, ofereça os brinquedos congelados para o seu cão. Se quiser estimular 

Receba A FOLHA em casa todas 
as sextas-feiras!

Fique por dentro dos assuntos de Política, Infraestrutura, Turismo, Economia e muitos 
outros debates, lendo todas as semanas nosso resumo dos acontecimentos da cidade e região.

• Valor Assinatura Anual – R$ 190,00
     • Valor Assinatura Semestral – R$ 100,00

                   • Valor Assinatura Trimestral – R$ 60,00
  Contatos:

  51- 99754 2913
  51- 98011 8010

Ou pelo e-mail afolhatorres@gmail.com com o título “ASSINATURA”

Assine o jornal A FOLHA
O Jornal que valoriza a sua inteligência

Torres – RS - Brasil

Lancha Well Crato 260 envolvida no acidente no Rio Mampituba – 
Arquivo pessoal

NO VERÃO, SEU PET PRECISA DE 
CUIDADOS ESPECIAIS

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

ainda mais as brincadeiras de verão para cachorros, esconda esses objetos pela casa, em locais 
de fácil acesso para o pet, e deixe ele procurar. 

Certamente o seu pet irá adorar o desafio de procurar e retirar o sorvetinho de dentro do 
brinquedo. Fique atento apenas para que ele não engula borracha ou plástico junto. O seu 
companheiro deve ser capaz de retirar o “prêmio” sem dificuldades.

O nado cachorrinho não tem esse nome em vão. Os cães conseguem se deslocar na água. 
Muitos, inclusive, adoram! Se o seu pet for um desses, convide-o para um mergulho na piscina 
sempre que possível. De preferência, antes de limpá-la, pois a pelagem pode cair na água.

Lembre-se, no entanto, que os cães não são nadadores profissionais. Eles podem cansar 
rápido e ficarem muito confusos, sem saber como sair da piscina. Dessa forma, esteja sempre 
presente e ajude-o quando for necessário. 

A atenção deve ser redobrada em mergulhos no mar, lagoas ou rios. A correnteza pode ser 
mais forte do que imagina e colocar você e o seu pet em perigo. Se você tem um cão que gosta 
de água, mas não tem piscina, tente conseguir um balde ou bacia grande. Coloque os brinque-
dos dele na água e convide-o para a brincadeira. 

Chuveiros e mangueiras também podem ser ótimos para as brincadeiras de verão para 
cachorros. Use-os sempre com responsabilidade, sem consumir água em excesso. E preste 
atenção aos ouvidos do pet para evitar problemas como a otite em cães e gatos.

Passear ao ar livre pode não parecer uma brincadeira para você, mas para o seu cão é uma 
das atividades mais estimulantes que existem. Nos passeios, os cães conhecem paisagens, 
sons e cheiros diferentes. Tudo é novidade!

Por isso, use e abuse desse momento com o seu peludo. Faça, pelo menos, um passeio por 
dia com o seu cão. E tente, sempre que possível, variar o percurso. Dessa forma, ele poderá 
socializar com animais e pessoas diferentes.

Conheça a ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) que cuida de animais 
abandonados, muitos deixados irresponsavelmente por veranistas ou abandonados por 
moradores, entre eles muitos filhotes e velhotes que aguardam um lar. Nosso telefone de 
contato é (51) 98111-6834. Você pode nos ajudar de várias maneiras, seja através do PIX 
chave 00940020000142 ou com uma contribuição na conta da ATPA, (Associação Torrense 
de Proteção Animal) Banrisul (041) Agência 0955, conta 06.032079.0-6, com doação de 
ração ou compra de nosso calendário e, sobretudo adotando um animal. Os animais que 
aguardam um lar amoroso em lar temporário da ATPA são lindos, saudáveis e só precisam 
de uma chance para retribuir com amor por toda a vida. Abra seu coração e venha conhecer 
nossos lindos e amorosos animais disponíveis para adoção ou ajude-nos a divulgá-los.  PRE-
CISAMOS MUITO DE RAÇÃO, VERMÍFUGOS E ANTI - PULGAS. Além dos animais de rua de 
Torres, alimentamos semanalmente os animais da aldeia indígena (Campo Bonito). Se você 
puder nos ajudar doando ração, pode comprar e nos avisar, nós buscamos e desde já agra-
decemos sua generosidade.
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Com ASCOM do Ministério 
do Turismo
_________________________

O Ministério do Turismo do Brasil 
acaba de iniciar uma ação focada na 
ampliação do número de acampa-
mentos turísticos regularizados no 
Cadastro Nacional de Prestadores 
de Serviços Turísticos (Cadastur). O 
objetivo é informar e sensibilizar os 
empreendimentos sobre a impor-
tância e os benefícios do cadastro 
para a correta prestação de serviço 
no Brasil. 

O ministro do Turismo, Gilson 
Machado Neto, ressalta que os 
acampamentos turísticos são uma 
das atividades mais visadas do 
pós-pandemia. “Os turistas estão 
buscando cada vez mais atividades 
ao ar livre e o contato com a natu-
reza. E os acampamentos turísti-
cos são um segmento de destaque 
dentro desse cenário. É importante 

que eles se regularizem junto ao 
Cadastur como forma de oferecer 
um serviço mais seguro e de maior 
qualidade aos visitantes”, destacou 
o ministro. 

Desde o início da pandemia, o 
número de acampamentos turísti-
cos cadastrados no Brasil cresceu 
164%, passando de 184 para 486. 
Apesar do aumento da regulariza-
ção, estima-se que mais de 900 em-
preendimentos do tipo ainda atuam 
de forma irregular no país. 

O secretário nacional de Desen-
volvimento e Competividade do 
Turismo, Fábio Pinheiro, explica que 
os acampamentos turísticos estão 
entre os segmentos de cadastro 
obrigatório no Cadastur. “Neste 
primeiro momento, a ação consiste 
na sensibilização remota junto aos 
acampamentos turísticos ativos na 
Receita Federal e que ainda não es-
tão no Cadastur. Já em um segundo 
momento, o empreendimento que 

insistir na irregularidade poderá ser 
autuado pelos fiscais”, ressalta.

O secretário do MTur reforça ain-
da que os prestadores cadastrados 
têm acesso a diversos benefícios, 
como oportunidade de acesso a 
crédito e qualificação; promoção do 
empreendimento em feiras e even-

tos; incentivo à participação em 
programas e projetos do governo 
federal; além de visibilidade nos si-
tes do MTur e do Cadastur.

Além disso, também podem ob-
ter o Selo “Turismo Responsável, 
Limpo e Seguro” do MTur, que esta-
belece protocolos específicos para 

15 atividades turísticas, entre elas, 
os acampamentos turísticos. O Selo 
representa um diferencial aos esta-
belecimentos por ser um símbolo 
do compromisso em adotar medi-
das de proteção contra a Covid-19. 
O cadastro é rápido, gratuito e pode 
ser feito online.

MTur inicia ação para ampliar formalização 
de acampamentos turísticos

Desde o início da pandemia, o número de acampamentos turísticos cadastrados no Brasil cresceu 164%. Mtur quer 
cadastrar mais de 900 empreendimentos em parceria 

Segundo a Lei do Turismo, os 
acampamentos turísticos são de-
finidos como áreas especialmente 
preparadas para a montagem de 
barracas e o estacionamento de re-
boques habitáveis (motorhomes), 
ou equipamento similar, dispondo, 
ainda, de instalações, equipamen-
tos e serviços específicos para fa-

cilitar a permanência dos usuários 
ao ar livre. Portanto, prestadores 
de serviço dessa natureza devem 
estar registrados junto ao cadastro 
do MTur. O cadastro é feito gratui-
tamente pelo site do Cadastur.

Os acampamentos turísticos 
cadastrados podem contar com 
o apoio do Ministério do Turismo 

em diversas vertentes. Uma delas 
é o aporte de recursos para obras 
de melhorias de infraestrutura. 
Para acampamentos turísticos ad-
ministrados por entes públicos, o 
MTur, por meio do Departamento 
de Infraestrutura Turística (DIETU) 
da Secretaria Nacional de Infraes-
trutura Turística (SNINFRA), pro-

move a celebração de contratos 
de repasse de recursos para apoio 
a projetos de infraestrutura turísti-
ca e execução de obras e serviços 
de engenharia.

Já os acampamentos privados, 
podem buscar apoio para investi-
mentos via Fundo Geral de Turis-
mo (Fungetur). O Fungetur é uma 

linha de financiamento operada 
com recursos do Ministério do Tu-
rismo que serve tanto para capital 
de giro quanto para a realização 
de obras de construção, moder-
nização e ampliação visando a re-
tomada das atividades, além de 
reformas em geral nos empreen-
dimentos.

CADASTRO  E APOIO DO MINISTÉRIO

Desenvolver ações e políticas 
públicas para ampliar a sensa-
ção de segurança dos turistas no 
país. Este é o objetivo do “Progra-
ma Turismo Seguro”, lançado na 
terça-feira (01.02), pelo Ministé-

rio do Turismo e pela Embratur, 
durante a 1ª reunião do Fórum 
de Segurança Turística, em Brasí-
lia (DF). A iniciativa, pioneira no 
país, contempla 59 ações dividi-
das em sete eixos de atuação que 

envolvem a segurança pública, a 
prevenção à exploração sexual 
de crianças e adolescentes no 
turismo, as relações de consumo 
no turismo, o transporte de turis-
tas, a defesa civil, a vigilância sa-
nitária e a comunicação positiva. 

Para a elaboração do “Progra-
ma Turismo Seguro”, o Ministério 
do Turismo e a Embratur se reu-
niram durante o ano de 2021 no 
intuito de desenvolver propostas 
que atendessem com eficiên-
cia à população. Ao final destas 
reuniões foram criadas 59 ações, 
entre elas o mapeamento de de-
legacias especializadas, a criação 
de um diagnóstico de segurança 

turística e de um painel de moni-
toramento de adesões ao Código 
de Conduta desenvolvido pela 
Pasta, além da definição de estra-
tégias sobre segurança e turismo.

A diretora do Departamento 
de Inteligência Mercadológica 
e Competitiva do Ministério do 
Turismo, Nicole Facuri, ressaltou 
que o Programa foi construído a 
partir do entendimento do po-
tencial que a atividade turística 
tem para a geração de emprego 
e desenvolvimento no Brasil. “A 
gente pretende disponibilizar um 
documento orientador acerca 
das ações do Ministério do Tu-
rismo direcionadas à segurança 
turística. Trata-se de um esforço 

de planejamento integrado para 
que as políticas sejam assertivas, 
amparados nas melhores práti-
cas do governo federal. É um tra-
balho muito árduo de articulação 
para que a gente possa abranger 
todos esses vieses de segurança 
que a gente está propondo”, pon-
tuou.

Entre as expectativas do Pro-
grama, está a contribuição para 
o posicionamento do Brasil como 
um destino seguro, a sensibili-
zação dos diversos atores que 
contribuem para a segurança 
turística, a melhoria das relações 
de consumo do turismo e a troca 
de informações entre instituições 
com gerência sobre defesa civil.

Ministério do Turismo lança 'Programa Turismo Seguro'
Iniciativa envolve 59 ações em sete eixos que ampliam a sensação de segurança dos turistas no país

Instituído em outubro de 
2021, o Fórum de Segurança 
Turística teve a sua primeira 
reunião realizada na terça-feira 
(01.02). De forma híbrida, o en-
contro tratou do eixo Segurança 

Pública e teve como tema “a im-
portância dos dados de seguran-
ça pública em benefício da segu-
rança turística”. Para apresentar 
o assunto foram convidados dois 
especialistas, o Coordenador-

-Geral de Implementação do SI-
NESP, do Ministério da Justiça, 
que apresentou o Sistema Na-
cional de Informações de Segu-
rança Pública-SINESP e a Dra. Pa-
trícia Alemany, Delegada Titular 

da Delegacia de Atendimento ao 
Turismo do Rio de Janeiro, que 
apresentou o estudo desenvolvi-
do na capital fluminense sobre o 
tema. Ainda durante o encontro, 
foram debatidos os primeiros 

encaminhamentos para o de-
senvolvimento de ações no seg-
mento.

*Com Assessoria de Comuni-
cação do Ministério do Turismo

FÓRUM DE SEGURANÇA
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FONTE: G1 RS
___________

A estiagem que afeta o Rio 
Grande do Sul desde o final de 
2021 e os ventos do quadrante 
nordeste provocaram a queda do 
volume da Lagoa do Peixe, par-
que nacional localizado em Mos-
tardas, no litoral do Rio Grande 
do Sul. Em alguns pontos, a lagoa 
está seca e há mortandade de pei-
xes.

O local é administrado pelo Ins-
tituto Chico Mendes de Conserva-
ção da Biodiversidade (ICMBio). 
O g1 entrou em contato com o 
órgão e não havia obtido retorno 
até a última atualização desta re-
portagem.

O parque da Lagoa do Peixe se 
estende por 36.721,71 hectares. 
O corpo d'água fica entre a Lagoa 
dos Patos e o Oceano Atlântico, 
também abrangendo o municí-
pio de Tavares (veja a localização 

abaixo).
A hidróloga Marcela Nectoux, 

da Sala de Situação da Secreta-
ria Estadual do Meio Ambiente, 
explica que a estiagem afeta a 
região desde 2019. Contudo, as 
temperaturas elevadas das últi-
mas semanas, com registro de 
onda de calor no estado, facilita-
ram a evaporação no local.

"Tanto a Lagoa do Peixe quan-
to todas as lagoas que compõem 
aqui a nossa costa gaúcha são 
bastante impactadas por essa 
questão da temperatura elevada, 
que foi uma marca deste verão", 
aponta.

Com a baixa do nível da lagoa, 
houve aumento da concentração 
de sais na água, matando cama-
rões e peixes (veja o vídeo acima). 
O presidente da Colônia de Pesca-
dores Z-11 de Tavares, Jair Lucré-
cio, afirma que presenciou poucas 
vezes períodos de estiagem tão 
graves quanto este em 40 anos de 

trabalho. Ele diz ser difícil calcular 
os prejuízos das mais de 200 famí-
lias que dependem da atividade.

"A coisa é grave. A gente tem 
autorização de pescaria no par-
que, só que a lagoa secou 90%. O 
pessoal vive daquilo", diz.

As prefeituras da região es-
timam que 47 pescadores de 
Mostardas e 154 de Tavares, que 
praticam pesca tradicional, são 
afetados pela estiagem. Eles pe-
dem autorização para a pesca em 
outro local, como a Lagoa dos Pa-

tos.
Além das espécies aquáticas, 

há animais ameaçados de extin-
ção que estão protegidos na uni-
dade, como as aves gavião-cinza, 
gaivota-de-rabo-preto, sanã-cinza 
e trinta-réis-real.

Estiagem e ventos 'secam' Lagoa do Peixe, no litoral 
do RS, gerando alta mortandade de peixes

FONTE: Agência Brasil
_________________

O Ministério da Educação 
(MEC) ofertará 221.790 vagas 
para ingresso em instituições 

públicas de ensino superior na 
primeira edição de 2022 do 
Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu). Segundo o MEC, mais de 
84,5% das vagas são para insti-
tuições federais (universidades 
e institutos).

As inscrições para o Sisu se-
rão abertas no dia 15 deste 
mês e podem ser realizadas até 
as 23h59 do dia 18, horário de 
Brasília. As vagas são para 6.146 
cursos de graduação, em 125 
instituições públicas de ensino 
superior.

Os interessados podem ve-
rificar as vagas oferecidas por 
modalidade de concorrência, 
cursos e turnos, instituições e 

localização dos cursos. Também 
será possível acessar a íntegra 
do documento de adesão de 
cada uma das 125 instituições 
ao Sisu.

Todas as instituições públicas 
de educação superior puderam 
aderir ao Sisu para ofertar suas 
vagas nesta edição do primeiro 
semestre de 2022.

Os 10 cursos com maior ofer-
ta de vagas são, nesta ordem: 
pedagogia, administração, ci-
ências biológicas, matemática, 
direito, química, física, agrono-
mia, interdisciplinar em ciência 
e tecnologia e engenharia civil.

Para participar desta edição 
do Sisu, o candidato precisa ter 

feito o Enem de 2021, obtido 
nota superior a zero na prova 
de redação, e não tenha parti-
cipado do Enem na condição de 
treineiro.

Cronograma
Pelo cronograma, as inscri-

ções irão de 15 a 18 de feverei-
ro, e o resultado sairá no 22. De 
23 de fevereiro a 8 de março, 
serão feitas as matrículas.

Os candidatos terão prazo 
de 22 de fevereiro a 8 de mar-
ço para manifestar interesse em 
participar da lista de espera: A 
partir de 10 de março ocorre a 
convocação dos selecionados 
por meio dessa lista.

ENSINO SUPERIOR: MEC divulga cronograma da 
nova edição do Sisu com 221,7 mil vagas

Uma mulher afirma ter 
sido vítima de racismo den-
tro de um ônibus de viagem 
que fazia o trajeto de Porto 
Alegre, no Rio Grande do 
Sul, para Curitiba, Paraná. O 
caso aconteceu nessa terça-
-feira (1º/2). A profissional 
de saúde Jessica Matos, de 
30 anos, registrou boletim 
de ocorrência na Divisão 

de Homicídios e Proteção 
à Pessoa (DHPP), na capital 
paranaense, poucas horas 
depois.

Durante a viagem, em Tor-
res (RS), um passageiro en-
trou, sentou-se ao lado de 
Jessica e avisou que não iria 
usar a máscara. Quando o 
ônibus estava quase chegan-
do no Paraná, alguns pas-

sageiros desceram e Jessica 
conseguiu trocar de poltro-
na. Na última parada antes 
da rodoviária de Curitiba, o 
homem se dirigiu até a pol-
trona que Jessica ocupava, a 
abordou, entregou o bilhete 
onde se lia “Volta pra senza-
la” e desceu do veículo.

O caso está sendo investi-
gado.

“Volta pra senzala”: mulher afirma ser vítima de racismo em 
viagem de ônibus; autor da ofensa entrou no ônibus em Torres
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Na manha de terça-feira 
(01/02), no bairro Costão 
em Morrinhos do Sul, a Bri-
gada Militar prendeu um 
homem pelo crime de des-
caminho. Diante de infor-

mações sobre a comerciali-
zação e armazenamento de 
cigarros contrabandeados, 
a Patrulha Rural de Torres 
realizou averiguações so-
bre o conteúdo das denún-

cias. 
"Um homem de 36 anos 

foi abordado e identifica-
do pelos policiais, e com 
ele foram apreendidas 17 
caixas grandes de cigarros 

(com cerca de 50 pacotes 
em cada caixa), 60 pacotes 
e 42 maços soltos. Cerca de 
R$ 20 mil em cigarros fo-
ram apreendidos", destaca 
a comunicação da BM.

Homem é preso pela BM com cigarros 
contrabandeados em Morrinhos do Sul

Na terça-feira (01/02), em Arroio do 
Sal, a Brigada Militar prendeu dois ho-
mens e uma mulher por porte ilegal de 
arma de fogo e tráfico de drogas. Diante 
de informações sobre indivíduos que 
estariam armados e pichando placas e 
muros na Estrada do Mar, policiais mi-
litares de Arroio do Sal realizaram ave-
riguações com o intuito de encontrar os 

suspeitos. 
No km 56, os policiais avistaram um 

veículo gol, com três indivíduos, dois 
homens e uma mulher, entre 19 e 21 
anos. "No momento da abordagem foi 
encontrada no veículo uma pistola cali-
bre .9mm e algumas porções de drogas. 
Durante as averiguações, os abordaram 
informaram aos policiais que em Capão 

da Canoa, eles armazenavam mais ma-
teriais ilícitos", ressalta a comunicação 
da BM. 

Diante disso, os policiais desloca-
ram-se até Capão da Canoa, no bairro 
Santa Luzia, onde no local apreenderam 
mais duas pistolas calibre .9mm, 87 mu-
nições do mesmo calibre, um revólver 
calibre .38, cinco munições do mesmo 

calibre, touca ninja, ba-
lança de precisão e di-
versas porções de cocaí-
na, maconha e crack.

COMUNICAÇÃO SO-
CIAL DO 2º BPAT 

TEXTO: Soldado Eline 
/ FOTO: Divulgação BM

BM prende três pessoas em Arroio do Sal e apreende diversas armas e munições

Na sexta-feira 
(28/01), no bairro 
São Jorge em Tor-
res, a Brigada Militar 
(BM) prendeu três 
pessoas por tráfico, 
associação para o 

tráfico de drogas e posse irre-
gular de munição. Diante de de-
núncias sobre a venda de dro-
gas, uma equipe da Força Tática 
do 2º BPAT realizou diligências, 
sendo observada pelos policiais 
uma movimentação suspeita na 

região destacada. 
"Foram abordadas e identi-

ficadas três pessoas, dois ho-
mens e uma mulher, entre 34 a 
52 anos, todos com passagens 
policiais. Com o trio foram lo-
calizadas 86 pedras de crack, 

uma porção grande de maco-
nha, uma porção de cocaína, 
três munições e um carregador 
de calibre .380, uma balança 
de precisão, dois celulares e R$ 
244", concluí a comunicação da 
BM.

Trio é preso pela BM por tráfico de drogas em Torres

Na tarde de quar-
ta-feira (26/01), o 
governo do Estado 
do RS entregou via-
turas zero-quilômetro 
semiblindadas para 
forças de Segurança 
Pública do Rio Grande 
do Sul. Dentre os veí-

culos entregues, uma 
camionete modelo 
Hilux foi destinada 
para a Brigada Militar  
em Torres.

A viatura é prove-
niente do Fundo Es-
pecial da Segurança 
Pública (Fesp) e do 

Programa de Incenti-
vo ao Aparelhamento 
da Segurança Pública 
(Piseg), e será utili-
zada para atender as 
demandas operacio-
nais na cidade de Tor-
res, representando 
um significativo au-

mento na segurança 
da comunidade lito-
rânea.

C O M U N I C A Ç Ã O 
SOCIAL DO 2º BPAT

TEXTO: Soldado Eli-
ne/ FOTO: Divulgação 
BM

Brigada Militar recebe viatura semiblindada em Torres

Cerca de R$ 20 mil em cigarros foram apreendidos, afirma a comunicação da BM

A Polícia Civil, através de 
equipe de plantão da Delega-
cia de Torres, prendeu preven-
tivamente um homem de 42 
anos na madrugada de domin-
go, 30/01. A prisão preventi-
va foi decretada em razão do 
descumprimento de medida 
protetiva de afastamento em 
relação a sua ex-companheira, 

que procurou a Polícia Civil na 
tarde de sábado para solicitar 
medida cautelar em vista de 
ameaças e agressões que vi-
nha sofrendo.

Após a representação da 
Autoridade Policial plantonis-
ta, e consequente deferimen-
to da medida protetiva, ao 
ser intimado pela Oficial de 

Justiça, o investigado proferiu 
ameaças e ofensas à servido-
ra. Além disto, imediatamente 
após tomar ciência da medida 
judicial, foi até a casa da sua 
ex-companheira, reiterou as 
ameaças e jogou tijolos na 
porta da residência.

Mediante novo registro de 
ocorrência policial na noite 

de sábado e apreciação dos 
autos pelo Ministério Público 
e Poder Judiciário, foi decreta-
da a prisão preventiva que re-
sultou na prisão do indivíduo 
pela equipe plantonista no iní-
cio da madrugada. O indivíduo 
foi capturado na localidade de 
Praia Real, interior do municí-
pio de Torres.

O homem possui antece-
dentes por embriaguez ao vo-
lante. Após a formalização do 
fato, o preso foi encaminhado 
ao sistema prisional e restará 
à disposição da justiça.

*Com informações da Po-
lícia Civil de Torres (em Rádio 
Maristela)

Homem é preso preventivamente em Torres após descumprir medida 
protetiva recém expedida

Na quarta-feira (02/02), no 
bairro Lagoneiro em Torres, a 
Brigada Militar prendeu um 
homem por tráfico de drogas. 

Durante patrulhamento tático, 
uma equipe do 6º Batalhão de 
Polícia de Choque, em apoio à 
Operação Golfinho, avistou um 

indivíduo em atitude suspeita. 
"Ao perceber a presença 

dos policiais, o homem tentou 
fugir, sendo rapidamente cap-

turado. Abordado e identifica-
do um homem de 24 anos, e 
durante revista pessoal foram 
encontradas com ele 10 por-

ções de maconha, balança de 
precisão, celular e R$ 154", 
destacou a comunicação da 
BM.

HOMEM É PRESO PELA BM POR TRÁFICO DE DROGAS EM TORRES



A FOLHA 19SEXTA-Feira, 4 de Fevereiro de 2022

ÁRIES - A semana traz uma oportu-
nidade especial para que você reali-
ze seus planos, inclusive pode trazer 
ajuda de pessoas conhecidas. Novos 
amigos podem surgir também, portan-
to se abra para novas relações, porque 

isso pode ser promissor e importante no seu futuro. 
Tome cuidado com o excesso de preocupação ou de 
tarefas cansativas. É importante fazer pausas.

TOURO - A semana vai ser agitada e produtiva 
ao mesmo tempo. Você pode se surpreender 
com alguma novidade e alguma notícia ines-
perada pode chegar de pessoas que moram 
longe. Estudos e novos cursos também po-

dem surgir para expandir sua mente. Sua postura de liderança 
será ativada, mas tome cuidado com rigidez extrema.

GÊMEOS -A semana te levará a uma ex-
pansão se conseguir encerrar situações 
negativas ou relacionamentos ruins. Então 
é o momento ideal para fechar um ciclo e 
começar outro. O desapego e a fé são ne-

cessários para que esse salto e esse crescimento aconteçam 
em uma ou várias áreas da sua vida.

CÂNCER -A semana traz renovação em 
muitos aspectos e você pode se sentir 
renascido e leve para recomeçar. Pode 
ser momento de arriscar, então é impor-
tante acreditar nos seus planos e nas 

suas metas, não se deixando levar por medo, inclusive é 
possível que você pense muito no futuro, o que pode ser 
ruim. É melhor viver o aqui e agora e ser perseverante.

LEÃO - A semana pode trazer 
eventos ou situações que exigem 
um grande autocontrole e também 
equilíbrio emocional. Tome cuidado 
com a dificuldade de manter uma 

rotina saudável e simples. Seu apetite pode aumentar 
ou os desejos podem trazer desequilíbrios, inclusive 
financeiros.

VIRGEM - A semana traz a necessida-
de de cuidar da saúde ou de ter uma 
boa recuperação após um período 
doente. Além disso, pode ser preciso 
enfrentar alguns desafios e revezes 
que te levam a mudar sua rotina no 

último momento. Portanto ser flexível e saber fazer 
adaptações é importante.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Tatta Gentil* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA - A semana pode ser pautada 
por situações de família ou domésticas, 
que vão interferir na sua vida pessoal. 
Busque dialogar e ter paciência ou colo-
car limites para não se irritar. Cuide bem 

das suas finanças, porque elas podem ficar instáveis 
ou haver um gasto extra inesperado.

CAPRICÓRNIO -A semana traz 
garra e iniciativa para realizar o que 
tiver vontade. Apenas tome cuidado 
para não desperdiçar sua energia 
com coisas fúteis ou banais. Cuide 

bem dos seus lucros e ganhos. Pode ser uma se-
mana de boas perspectivas, mas é importante ter 
moderação nos gastos. Manter seus objetivos com 
propósito é importante.

AQUÁRIO A semana traz muitos 
planetas no seu signo e uma Lua 
Nova que chega te abençoando. 
Portanto é o momento de confiar 
nos seus sonhos e de perseverar 

no que deseja para ver concretizado, então não se 
distraia e se mantenha firme, pois podem existir si-
tuações que chegam para te fazer desistir.

PEIXES - Prepare-se para uma 
semana de mudanças e de si-
tuações que chegam para tirar 
você do controle, portanto tome 
cuidado com o nervosismo e 

as ansiedades que essas situações podem te 
causar. Além disso, cuide bem do seu equi-
líbrio emocional: solte tudo que não importa, 
porque assim a semana ficará mais leve.

ESCORPIÃO -semana será agitada 
pela presença de muitas pessoas. Além 
disso, você poderá viver mudanças no 
seu ambiente doméstico. Inclusive, uma 
mudança de residência ou algum reparo 

no seu lar pode ser cogitado. Use e abuse da sua ca-
pacidade de dialogar e busque ceder, senão pode ser 
uma semana com alguns conflitos.

SAGITÁRIO - A semana vai trazer foco e calma 
para resolver todas as demandas. Bom momen-
to para ir atrás de questões que ficaram paradas 
nas últimas semanas. Buscar melhorar sua rotina 

de saúde e seu autocuidado é indicado, além de se organizar 
para o mês de fevereiro, que está chegando. Inclusive, você pode 
resolver planejar uma viagem para os próximos dias.

VARIEDADES

(semana entre 01/02 e 07/02)
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Crise na Ucrânia: por que EUA enviarão 
milhares de soldados para a Europa

FONTE: BBC Brasil
_______________

O presidente dos Estados 
Unidos, Joe Biden ,planeja en-
viar nesta semana mais tropas 
americanas para a Europa em 
meio ao prosseguimento dos te-
mores de uma invasão russa da 
Ucrânia, informou a Casa Bran-
ca. Cerca de 2.000 soldados de 
Fort Bragg, Carolina do Norte, 
serão enviados para a Polônia 

e Alemanha. Outros 1.000 que 
já estão na Alemanha seguirão 
para a Romênia.

Seu destacamento se soma 
aos 8.500 soldados que o Pentá-
gono colocou em alerta no mês 
passado para estarem prontos 
para serem enviados à Europa, 
se necessário. Moscou nega que 
haja planos para uma ofensiva, 
mas mobilizou cerca de 100 mil 
soldados perto da fronteira com 
a Ucrânia.

O governo Vladimir Putin 
se opõe acirradamente à par-
ticipação da Ucrânia na Otan, 
aliança militar formada em 
1949 por 12 países, incluindo 
EUA, Canadá, Reino Unido e 
França. A nova crise ocorre 
oito anos depois da anexação 
pela Rússia da península ucra-
niana da Crimeia e do apoio a 
uma rebelião separatista na 
região leste de Donbas, que 
deixou 14.000 pessoas mor-

tas desde 2014.
A Rússia acusa o governo 

ucraniano de não implemen-
tar um acordo internacional 
para restaurar a paz no les-
te do país - onde os grupos 
apoiados pela Rússia contro-
lam faixas de território. O pre-
sidente Jair Bolsonaro deverá 
se encontrar com Putin na 
segunda semana de fevereiro, 
em uma visita que o brasileiro 
fará a Moscou. 

Recentemente Biden aler-
tou para uma "possibilidade" 
de que a Rússia invada a Ucrâ-
nia em fevereiro e, ao fazê-lo, 
"mude o mundo". O primeiro-
-ministro do Reino Unido, Bo-
ris Johnson, invocou os horro-
res da Chechênia e da Bósnia. 
O ministro das Relações Exte-
riores da Ucrânia, Dmytro Ku-

leba, disse que a Rússia ainda 
não reuniu forças suficientes 
para montar uma invasão em 
grande escala e que a diplo-
macia está ajudando a evitar 
a ameaça de um ataque rus-
so.

O presidente russo, Vla-
dimir Putin, deve falar com 
Boris Johnson, por telefone 

nesta quarta-feira (02/02). 
Mais cedo, em uma visita à 
Ucrânia, Johnson acusou a 
Rússia de colocar uma "arma 
na cabeça da Ucrânia". Se-
gundo Washington, as tropas 
dos EUA que estão sendo en-
viadas não lutarão na Ucrânia, 
mas garantirão a defesa dos 
aliados norte-americanos.

Sobre a crise na Ucrânia 
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Empresas e profissionais do setor de Turismo e Gastronomia podem 
divulgar gratuitamente seus serviços no Portal VIVA TORRES

Se você tem um empreendimen-
to em Torres, ligado à área turística, 
no ramo da hospedagem ou da gas-
tronomia, não deve perder a opor-
tunidade de divulgar esta prestação 
de serviço, gratuitamente no portal 
turístico que a Prefeitura elaborou 
para atender o visitante de nossa ci-
dade. O que fazer em Torres? O que 
comer em Torres? Onde ficar em 
Torres? Estas são indagações fre-
quentes dos turistas, respondidas 
no site viva.torres.rs.gov.br. É fácil 
participar, basta apenas cadastrar o 
empreendimento no formulário dis-

ponível no site. É rápido, dá para fa-
zer de qualquer lugar com internet 
e é de graça! A empresa ou o pro-
fissional pode também incluir fotos.

Outro meio de ocorrer esta apro-
ximação é através do instagram.
com/vivatorresoficial. Todas as ini-
ciativas visam contribuir para a di-
vulgação de Torres e atrair cada vez 
mais turistas para a nossa cidade. 
A Secretaria Municipal de Turismo 
está sempre de portas abertas para 
atender o Trade Turístico e profissio-
nalizar cada vez mais o nosso Desti-
no Turístico.

Trilhas guiadas seguem ocorrendo 
no Parque Estadual de Itapeva

Na Gastronomia: Restaurantes, 
Lancherias, Sorveterias e Cafés. 
No turismo: Meios de Hospeda-
gem, Agências de Turismo, Trans-
portadoras Turísticas, Organiza-
doras de Eventos, Prestadores 
de Serviços Turísticos e de Lazer, 
Acampamentos Turísticos, Guias 

de Turismo e outros. 
No Menu do VIVA TORRES, é 

possível encontrar as categorias 
existentes e quem já está divul-
gando seu negócio. Trata-se de 
um site ligado à Prefeitura Muni-
cipal de Torres e que possui milha-
res de consultas e visualizações. 

O chamamento é da Secretaria 
Municipal de Turismo que está 
atualizando os dados no site da 
Prefeitura.

A Secretaria também lembra 
que as empresas devem estar com 
o seu cadastro atualizado no Ca-
dastur, totalmente gratuito e sem 

taxas. A validade é por dois anos. 
Acesse este link: cadastur.turis-
mo.gov.br. A Prefeitura de Torres 
incentiva os estabelecimentos e 
prestadores de serviços turísticos 
a aderir ao Cadastro de Presta-
dores de Serviços Turísticos e es-
tarem sempre com os seus dados 

atualizados. O propósito é forta-
lecer o turismo como um fator de 
desenvolvimento econômico. A 
iniciativa se traduz em segurança, 
qualidade e credibilidade na pres-
tação de serviço turístico, além de 
ser importante fonte de consulta 
para o próprio visitante.

Quem pode se cadastrar?

TORRES - Nas últimas dé-
cadas a sociedade tem valo-
rizado cada vez mais a opor-
tunidade de usar espaços 
naturais para a conscien-
tização ambiental. Grande 
parte desse esforço tem 
surgido devido ao avanço 
dos conflitos entre nosso 
modelo de vida e o meio 
ambiente. É por isso que as 
Unidades de Conservação 
da Natureza que permitem 
a visitação pública são ce-
nários importantes para o 

desenvolvimento de ativida-
des de Educação Ambiental 
e contato com  a natureza. 

Se você deseja experi-
mentar essa oportunidade 
e estar entre os que se per-
mitem refletir sobre esses 
conflitos, em Torres há o 
Parque Estadual de Itapeva. 
Fique atento a programação 
de trilhas guiadas durante a 
semana no Parque:

.
- SEGUNDAS E QUINTAS – 

saída às 14:00 horas e retor-

no as 16:30.
- TERÇAS, QUARTAS E SEX-

TAS – saída às 09:00 horas e 
retorno às 11:30.

*É obrigatório o uso de 
mascara para visitar o par-
que; É obrigatória a apre-
sentação de esquema va-
cinal completo (+18 anos);  
Todas as trilhas tem o limite 
máximo de 15 pessoas por 
turno de atendimento como 
parte das iniciativas de pro-
teção contra a Covid-19.

Secretaria de Administração encaminhou melhorias nas condições 
de trabalho dos servidores torrenses, afirma municipalidade

FONTE: Prefeitura de Torres
______________________

No ano de 2021, primeiro ano 
da atual gestão municipal em Tor-
res após a reeleição, a Secretaria 
de Administração e Atendimento 
ao Cidadão, por meio da Direto-
ria de Gestão e Qualificação de 
Pessoas, já investiu na contrata-
ção de empresa especializada em 
LTCAT- Laudo Técnico das Condi-
ções do Ambiente de Trabalho e, 
por conta das inúmeras tentati-
vas de realização de Processo Se-
letivo que terminaram de forma 
deserta, está em processo licita-

tório de contratação de um Mé-
dico do Trabalho para substituir o 
antigo profissional que ocupava 
o cargo anteriormente. Em 2021 
a Secretaria também investiu em 
mobiliário para melhor acomo-
dar os servidores. O setor foi re-
estruturado com mais um servi-
dor, passando a contar com uma 
diretora, um agente administrati-
vo, um cargo comissionado, uma 
psicóloga e um médico.

Em 2020, na Diretoria-Geral de 
Recursos Humanos foi realizada a 
aquisição de computadores para 
o setor, dois cursos e foi feito in-
vestimento em aparelhos de ar-

-condicionado. O setor conta hoje 
com uma diretora, cinco agentes 
administrativos, um cargo comis-
sionado especial, três agentes de 
recepção e uma estagiária.

Na Diretoria de Atendimento 
ao Cidadão foi realizado o envi-
draçamento de todo o balcão, vi-
sando resguardar os funcionários 
do risco de doenças e agressões, 
e também com o intuito de pro-
teger os computadores. Em 2021 
foi investido em cadeiras altas e 
levantamento de mármore, para 
melhor acomodar os funcioná-
rios, e foi reformado a sala que 
servia de arquivo, para que o se-

tor de telefonistas ficasse melhor 
alocado. O setor conta hoje com 
três agentes de recepção, um 
cargo comissionado, quatro esta-
giárias e seis telefonistas.

A Diretoria de Gestão da Se-
gurança Pública tem um efetivo 
total de 60 Guardas Municipais. 
Desde 2017 foram convocados 
18 novos Guardas. Foram realiza-
dos cursos de Primeiros Socorros, 
Combate a Incêndios, Tecnologia 
não Letal, Operação de Sistema 
de Videomonitoramento, Direção 
Defensiva para Motocicletas, De-
fesa Pessoal, Introdução a Lei Ma-
ria da Penha e outros. Entre 2020 

e 2021 a Diretoria coordenou 
31 Operações Integradas com a 
Brigada Militar, Polícia Civil, Polí-
cia Rodoviária Federal, Corpo de 
Bombeiros e Patrulha Ambiental.

Em toda a Secretaria de Admi-
nistração foram realizados aqui-
sição de extintores, sinalizações 
e lâmpadas de emergência que 
proporcionaram uma maior se-
gurança ao prédio e ainda a lava-
ção das vidraças externas. Ainda 
em 2021 foi colocada uma por-
ta de vidro, criada uma cozinha 
para os funcionários e instalação 
de sistema de atendimento por 
chatbot.
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SOCIEDADE NA ALTA TEMPORADA TORRENSE
Verão em Torres costuma ser sinônimo de cidade lotada e agito social redobrado. Entretanto, nesta atual temporada as grandes festas sociais estão mais 
restritas, como medida de combate a pandemia de Covid-19. Ainda assim, as atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha não 
pararam totalmente - seja saindo para aproveitar a praia e o ar livre, os comes e bebes dos restaurante  ou curtindo em casa com a família.
No último final de semana de janeiro -  com temperaturas altas em Torres - estavam ai  uma turma grande de veranistas tradicionais, além dos moradores 
locais aproveitando a alta temporada. 

Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

Maria Alice e Manuela Duarte Stumpf vieram 
do Rio com Bernardo e foram na SAPT

Luana Gonzalez Bassa , liderança nas noites 
de segunda feira

Sol na prainha: Carla Mello Moreira e a neta 
Julia Moreira

O Grenal de Maria Beatriz Utzig Nardi e 
Helenara Machado Ribeiro

Crianças,  vamos tomar a vacina 
como Gabriela Machado de Castro Alves e 

Beatriz Arend de Castro Alves

A alegria dos primos Enrico 
Tochetto Christini e Luisa Tocchetto 

Cavalheiro

O banho de mar da mamãe 
Regina Cirne Lima Guedes e 

filho Antônio Lima

Uma turma muito animada: Paulo , Alice, Cristina e João Flores 
da Cunha com Stella e Gustavo Pilla Etzberger

O amor de Cláudio Levitã e Vanessa Silla
Distinção, Charme, Inteligência, Beleza e 

Elegância de Stella Francisca Osório Bertaso
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O prefeito de Três Cacho-
eiras, Flávio Raupp Lipert, re-
cebeu nesta semana em seu 
gabinete, o deputado federal 
Ubiratan Sanderson, parla-
mentar que destinou R$ 400 
mil para a área da saúde do 
município em 2021. Durante 
o encontro, o prefeito agrade-
ceu pelos recursos, que foram 
de suma importância. 

O prefeito Flávio, juntamen-
te com o prefeito de Torres 
Carlos Souza, acompanhou 
também a visita do deputa-
do ao Hospital de Torres. Na 
oportunidade, conferiram as 

reformas físicas, as novas alas 
para atendimento e as insta-
lações da UTI. Conversaram 
também com os médicos so-
bre a funcionalidade dos aten-
dimentos.

Enquanto presidente do 
Consórcio de Municípios, o 
prefeito Flávio intermediou, 
junto ao deputado Sanderson, 
o repasse de R$ 500 mil para 
o Hospital, visando melhorar 
a saúde da região. Durante a 
visita, Flávio pediu para a dire-
ção do Hospital cobrar de seus 
servidores um tratamento res-
peitoso e digno para as pesso-

as atendidas. “Três Cachoeiras 
se coloca à disposição do Hos-

pital para, dentro de sua com-
petência, ajudar a fazer uma 

saúde de qualidade”, concluiu 
Flávio.

Deputado Federal Ubiratan Sanderson visita Três Cachoeiras

Arroio do Sal tem novo óbito relacionado ao Covid-19 
O Município de Arroio do Sal, 

por meio da Secretaria Municipal 
da Saúde, divulgou na terça-feira 
(1º de fevereiro), novo Boletim 
Epidemiológico contendo dados 
sobre a pandemia da Covid-19 no 
período de 26/01 a 1º/02/2022.

No levantamento, Arroio do Sal 
registra um novo óbito ocorrido 
no último domingo, 30/01, em de-
corrência da Covid-19, totalizando 
até o momento 41 óbitos no mu-

nicípio. Arroio do Sal possui desde 
o início da pandemia 2.367 casos 
confirmados, sendo que 2.069 já 
estão recuperados da doença.

Além disso, no momento, 257 
pessoas em Arroio do Sal estão 
com a doença ativa, das quais 256 
estão em isolamento domiciliar e 
01 segue internado no Hospital 
Nossa Senhora dos Navegantes 
em Torres.

O município reforça à popu-

lação a necessidade de manter 
o uso de máscara, higienização 
das mãos, distanciamento, evitar 
aglomerações e manter-se com a 
vacinação contra a Covid-19 atua-
lizada.

Vacinação em Arroio do Sal

O Município de Arroio do Sal, 
por meio da Secretaria Municipal 
da Saúde, divulga nesta quarta-

-feira, 02/02, novos dados sobre 
o andamento da vacinação em Ar-
roio do Sal. O Município recebeu, 
até o momento, para a primeira 
aplicação 10.004 doses. Para a se-
gunda dose foram recebidas 9.011 
e, para a terceira dose, 5.435.

Até a quarta (02) foram aplica-
das nos grupos elencados no Pla-
no Nacional de Imunização (PNI), 
em primeira dose, 9.536 doses e 
as doses remanejadas conforme 

solicitação da 18ª Coordenadoria 
Regional de Saúde foram 328, to-
talizando 9.536 aplicadas. Sobre a 
segunda dose, o Boletim informa 
que das 9.011 doses recebidas, 
8.597 já foram aplicadas, sedo que 
foram remanejadas 330 doses 
conforme solicitação da 18ª Co-
ordenadoria Regional de Saúde. 
Já para a terceira dose, das 5.435 
doses recebidas, foram aplicadas 
até o momento 4.789.

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES CACHOEIRAS 

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL PARA REGISTRO DE PREÇOS Nº 04/2022 
Com cota reservada às beneficiárias da Lei Complementar nº 123/2006

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade 
Pregão Presencial para Registro de Preços nº 04/2022, tendo como critério de julgamento o menor preço por 
item. Objeto: contratação de empresa para prestação de serviços de hora-máquina.  Data da abertura: 
22/02/2022. Horário e local: às 14h no setor de licitações da Prefeitura Municipal. Cópias do edital e demais 
informações poderão ser obtidas no setor de Licitações da Prefeitura no horário de expediente das 13h às 
18h, ou pelo telefone (51) 3667 1155 e pelo site www.trescahoeiras.rs.gov.br. 

Flávio Raupp Lipert 
Prefeito Municipal 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES CACHOEIRAS 

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL PARA REGISTRO DE PREÇOS Nº 05/2022 
Com cota reservada às beneficiárias da Lei Complementar nº 123/2006

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade 
Pregão Presencial para Registro de Preços nº 05/2022, tendo como critério de julgamento o menor preço por 
item. Objeto: contratação de empresa para prestação de serviços no sistema de iluminação pública do 
Município, incluindo instalação de novos braços, manutenção em pontos existentes, troca de lâmpadas, 
reatores, bases fotocélulas, suportes e conectores.  Data da abertura: 21/02/2022. Horário e local: às 14h 
no setor de licitações da Prefeitura Municipal. Cópias do edital e demais informações poderão ser obtidas no 
setor de Licitações da Prefeitura no horário de expediente das 13h às 18h, ou pelo telefone (51) 3667 1155 e 
pelo site www.trescahoeiras.rs.gov.br. 

Flávio Raupp Lipert 
Prefeito Municipal 

 

 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS CACHOEIRAS 
 

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 001/2022 
 

EDITAL Nº 001/2022 
 

                                                        FLÁVIO RAUPP LIPERT, Prefeito de Três Cachoeiras, Estado 
do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais, faz saber aos interessados que encontra-se 
aberto o Processo Seletivo Simplificado para contratação temporária de servidor pelo prazo de até 
31/12/2023.  As inscrições serão realizadas no período de 07/02/2022 a 09/02/2022, das 13:00 horas as 
18:00 horas, na Sede da Prefeitura, para os cargos e funções, conforme tabela abaixo: 
 
Cargo/Função Quantia Padrão/Nível Valor Carga Horária 

Atendente de Creche 01 Padrão 7 - R$ 1.471,72 35 horas 
Agente de Serviços Complementares 11 Padrão 3 - R$ 1.100,84 40 horas 
Monitor de Escola 10 Padrão 7 - R$ 1.471,72 40 horas 
Professor de Artes 01 N.2 – R$ 2.164,62 

N.3 – R$ 2.308,93 
 20 horas 

Professor de Geografia 01 N.2 – R$ 2.164,62 
N.3 – R$ 2.308,93 

 20 horas 

Professor de Anos Iniciais 05 N.2 – R$ 2.164,62 
N.3 – R$ 2.308,93 

 20 horas 

Professor de Educação Infantil 12 N.1 – R$ 1.443,08  
N.2 – R$ 2.164,62 
N.3 – R$ 2.308,93 

 20 horas 

Professor de Inglês CR N.2 – R$ 2.164,62 
N.3 – R$ 2.308,93 

 20 horas 

Fonoaudiólogo CR R$  4.030,00 20 horas 
Assistente Social 01 Padrão12 -R$ 4.858,11 35 horas 
Motorista 01 Padrão 7 - R$ 1.471,72 44 horas 
Mensageiro CR Padrão 7 - R$ 1.471,72 35 horas 
Agente de Combate a Endemias 01 Padrão 7 - R$ 1.471,72 40 horas 
Agente Administrativo Auxiliar 01 Padrão 6 - R$ 1.314,51 35 horas 
Eletricista CR Padrão 7 - R$ 1.471,72  44 horas 
Operador de Máquina CR Padrão 7 - R$ 1.471,72  44 horas 
 
 
O Edital será publicado na integra no Mural da Prefeitura e no site do município: 
www.trescachoeiras.rs.gov.br 

 
 
 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito 

Mais de 300 matrículas regularizadas em Programa 
de Regularização Fundiária Urbana (REURB) no Passo

Foram mais de 300 matrículas 
entregues aos moradores do Bairro 
Colares na última quarta-feira, 26 

de janeiro, em evento realizado pela 
Prefeitura de Passo de Torres e Frigo 
Engenharia. Foi o resultado do Pro-

grama de Regularização Fundiária Ur-
bana (REURB), lançado em 2021 pela 
Secretaria de Administração, onde 

os títulos de pro-
priedade dão se-
gurança jurídica 
às famílias, que 
passam a ter um 
imóvel totalmen-
te legalizado.  

As execuções 
dos projetos fo-
ram realizadas 
pela empresa 
Frigo Engenha-
ria, com base na 

REURB (Lei 13.465/2017), que desde 
2017 define a Regularização Fundi-
ária Urbana no Brasil, de forma ad-
ministrativa.  A REURB proporciona 
aos moradores a efetivação de seus 
direitos protegidos constitucional-
mente: dignidade, cidadania, quali-
dade de vida e a entrega de um en-
dereço. Promovendo a valorização 
imediata do lote e a possibilidade de 
utilização de linhas de crédito. "Nosso 
compromisso é de trabalho e resul-
tados! Hoje entregamos mais digni-
dade, respeito e garantia de moradia 
às famílias que escolheram Passo de 
Torres para viver. Estamos tirando a 

informalidade e entregando o direito 
real de propriedade aos moradores 
do Bairro Colares", disse o Prefeito 
Valmir Rodrigues, ressaltando que a 
regularização vai contemplar outros 
bairros da cidade. 

A solenidade de entrega das ma-
trículas aconteceu no Ginásio da Es-
cola Manoel Rodrigues da Silva, com 
a presença do Prefeito Municipal Val-
mir Rodrigues, Vice-Prefeito Altemir 
Catel, Secretário de Administração 
Antônio Silveira, Secretário de Meio 
Ambiente Roger Maciel e os mem-
bros da Comissão de Planejamento 
Urbano. Fotos: Informativo Regional
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Amlinorte debate reajuste de o piso do magistério nos 
municípios do litoral e consequências orçamentárias
Com Rose Scherer 
(Assessoria de Imprensa da 
Amlinorte)
_________________________
Um debate e orientações da 

assessoria jurídica da Amlinorte, 
CDP Consultoria, aconteceu nes-
ta terça-feira, dia 01 de fevereiro 
de 2022, na Câmara de Vereado-
res de Osório, reunindo prefeitos 
municipais da região, secretários 
e assessores. A pauta de discus-
sões diz respeito as consequências 
orçamentárias devido ao piso do 

magistério, tema abordado pelo 
advogado especialista em Direito 
Público, Gladimir Chieli. Na expo-
sição aos prefeitos e secretários, 
foi esclarecido que o reajuste pro-
posto pelo Governo Federal incide 
em aumentos progressivos sobre 
o piso salarial dos professores em 
até 50%, o que certamente deverá 
comprometer a folha nos próximos 
anos. O advogado defendeu uma 
alteração na lei municipal, sobretu-
do no conceito legal de vencimen-
to, para ajustar as distorções. 

O recém empossado presiden-
te da Amlinorte, prefeito Affon-
so Flavio Angst, de Arroio do Sal, 
agradeceu os esclarecimentos do 
assessor jurídico e acatando su-
gestão dos demais prefeitos pre-
sentes, deverá conduzir reuniões 
nas próximas semanas com as Câ-
maras Legislativas para esclarecer 
aos vereadores a situação, a fim 
de aprovação de novos Projetos 
de Lei nos municípios, corrigindo 
essas distorções, sem perdas a ca-
tegoria.

Projeto Verão é promovido pela primeira vez na 
educação infantil de Três Cachoeiras

 Iniciou nesta se-
gunda-feira (31), 
em Três Cachoei-
ras, o Projeto Verão 
2022, destinado às 
crianças da educa-
ção infantil da rede 
municipal de ensi-
no. Promovida pelo 
Governo Municipal, 
por meio da Secre-

taria de Educação, a iniciativa 
é inédita no município e está 
atendendo todos os alunos 
das EMEIs Dona Delícia, Abeli-
nha e João Valim, que realiza-
ram a inscrição.

O projeto, que consiste em 
recreação para as crianças, 
ocorre na EMEI Abelinha, em 
turno integral, das 7h45 às 
18h, até dia 16 de fevereiro, 

considerando que dia 21 se 
inicia o ano letivo.

“Esse projeto tem o objetivo 
de acolher as crianças daque-
las mães que não têm onde 
deixar seus filhos durante o 
período de férias escolares”, 
disse o prefeito municipal, 
Flávio Raupp Lipert, acrescen-
tando ainda que a educação é 
prioridade da Administração.
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Foi solicitado à Câmara Munici-
pal de Torres, através de um a RE-
QUERIMENTO formal, de autoria 
do vereador Rogerio Jacob (PP), 
que seja produzida e encaminhada 
uma Moção de Congratulação aos 
professores da Escola de Ensino 
Fundamental Professora Luzia Ro-
drigues, instituída no município de 
Dom Pedro de Alcântara, pelo exce-
lente trabalho na área da educação 
na cidade, que ajudou o aluno Artur 
Magnus Lumertz a conquistar uma 
menção honrosa na 16° edição da 

Olimpíada Brasileira de Matemática 
das Escolas Públicas (Obmep).

 O vereador Rogerinho, no cor-
po do requerimento explica que as 
Olimpíadas Brasileiras de Matemáti-
ca das Escolas Públicas (OBMEP) são 
realizadas pelo Ministério da Educa-
ção do Brasil para identificar e valo-
rizar alunos com bom conhecimen-
to em matemática e para incentivar 
o desenvolvimento científico e tec-
nológico da nação, entre alunos do 
6° ano do Ensino Fundamental até o 
último ano do Ensino Médio.  E que 

em 2021 mais de 18 milhões de alu-
nos participaram da olimpíada.

 O vereador cita ainda a declara-
ção da diretora da Escola, Rozilene 
Lumertz Hahn, que enfatizou: 

“Isso nos dá a certeza de que 
estamos no caminho certo, que o 
trabalho desenvolvido pelos profes-
sores está sendo bem feito, e isso dá 
motivação para seguir o nosso tra-
balho. A conquista de Artur serve de 
exemplo para professores e alunos 
buscarem sempre o melhor, levan-
do o nome de nossa escola".

Vereador de Torres sugere Moção de Congratulação 
a professores de escola de Dom Pedro de Alcântara 

Aluno Artur Magnus Lumertz, de escola da cidade recebeu menção honrosa na Olimpíada de Matemática promovida pelo Ministério da Educação em 2021

Superintendente da Metroplan visita prefeitos de Arroio do Sal e Três Cachoeiras
O diretor superintendente da 

Fundação Estadual de Planejamento 
Metropolitano e Regional – Metro-

plan, José Sperotto visitou recente-
mente os prefeitos de Três Cachoei-
ras e Arroio do Sal para debates.

Primeiro foi o prefeito de Arroio 
do Sal, Affonso Flávio Angst (Bolão), 
que recebeu Sperotto na sexta-fei-
ra, 28/01, com o superintendente 
da Metroplan se  colocando à dis-
posição para auxiliar o prefeito em 
demandas relacionadas à fundação 
e também em relação ao Governo 
do Estado. O prefeito Bolão agra-
dece a honrosa visita do Speretto 
a seu gabinete, especialmente por 
colocar a Metroplan à disposição 
do Município. Dessa forma, unindo 

esforços entre Município e Estado, é 
possível avançar mais rápido para a 
realização de objetivos para o bem 
da população. Na ocasião, Sperotto 
convidou o prefeito Bolão para visi-
tar a Metroplan no Centro Adminis-
trativo Fernando Ferrari, em Porto 
Alegre. 

Depois, foi o prefeito de Três Ca-
choeiras, Flávio Raupp Lipert, que 
recebeu o diretor da Metroplan, 
José Sperotto, para buscar melho-
rias para o município. Sperotto, que 

é ex-deputado estadual e ex-prefei-
to de Guaíba, se colocou à disposi-
ção do município de Três Cachoei-
ras. O prefeito Flávio agradeceu a 
visita e disse que vai contar com o 
apoio para solucionar as demandas 
existentes. “A boa relação política 
com o Governo do Estado já rendeu 
bons recursos na área de infraestru-
tura e saúde”, afirmou Flávio. 

(com Melissa Maciel e foto Da-
niel Matos - ASCOM Arroio do Sal / 
Com ASCOM de Três Cachoeiras)

Dois grandes projetos de obras de 
recapeamento asfáltico no municí-
pio de Arroio do Sal serão concluídos 
nos próximos dias, com a pintura da 
sinalização horizontal de trânsito e a 
colocação das placas de orientação, 
regulamentação e advertência para os 
usuários das vias.

Em um dos trechos, com área total 
18,450m², compreendendo as Ruas 
Alegrete e Benjamin Constant, no 
Centro, foram investidos recursos pró-
prios da Prefeitura Municipal no valor 
aproximado de R$ 1,150 milhão para 
refazer o perfil asfáltico. Para a obra, a 
empresa responsável é a Invicta Enge-
nharia e Construções Ltda. De acordo 

com o vice-prefeito de Arroio do Sal, 
José Diogo Martins Pereira, “a obra 
contempla moradores e visitantes, 
usuários das vias urbanas nos bairros e 
centro da cidade, além de trazer bene-
fícios diários à população, como mais 
segurança e melhor dirigibilidade para 
os motoristas que trafegam pelas ruas 
centrais de Arroio do Sal”.

O segundo projeto que deve ser 
também finalizado na próxima sema-
na conta com recurso de emenda par-
lamentar do deputado estadual Alceu 
Moreira (MDB), no valor de R$ 1,750 
milhão, mais R$ 5 mil de contrapartida 
do município. Para a obra de recape-
amento com pavimentação em CBUQ 

da Avenida Interpraias Sul, entre o 
Balneário Figueirinha e a Rua Horizon-
tina, início do Balneário Arroio Novo, 
a empresa responsável é a Pavimentar 
Engenharia e Construções Ltda, con-
forme Contrato Nº 17/2021.

Além de mudar o visual da cidade, 
o asfalto significa desenvolvimento. 
Para o prefeito de Arroio do Sal, Affon-
so Flávio Angst (Bolão), com a finaliza-
ção das obras será possível melhorar 
as condições de trafego em locais que 
tem intenso fluxo de automóveis, ca-
minhões e veículos de transporte cole-
tivo de passageiros, portanto trechos 
da cidade que necessitavam desta 
intervenção. Os projetos são de res-

ponsabilidade da Secretaria Municipal 
de Planejamento, Industria e Comér-
cio, que junto à Secretaria de Obras e 

Transportes acompanham e fiscalizam 
as obras. (Texto por Melissa Maciel - 
Foto Daniel Matos/ Ascom PMAS)

Obras de asfaltamento importantes prestes a serem concluídas em Arroio do Sal

O Município de Arroio do Sal 
passou a contar, desde o dia 17/01, 
com um novo e moderno sistema de 
gestão e gerenciamento de dados, 
visando mais agilidade e mais segu-
rança nos processos administrativos. 
Com ele, o Município implantou 
o Programa Prefeitura Sem Papel 
conforme o Decreto Municipal Nº 
04/2022, que visa a produção, ges-
tão, tramitação, armazenamento, 
preservação, segurança e acesso a 
documentos e informações arquivís-

ticas em ambiente digital de gestão 
documental.

Agora, chegou a vez da etapa de 
disponibilização de Protocolos Ele-
trônicos para a população realizar al-
gumas solicitações sem sair de casa, 
direto do seu computador, tablet ou 
celular, por meio do site https://ar-
roiodosal.rs.gov.br/servicos-online/. 
Na parte superior da capa do site 
da Prefeitura Municipal de Arroio 
do Sal, clique em SERVIÇOS ONLI-
NE, onde estarão diversos serviços 

de protocolos, ouvidoria e central 
de atendimento disponíveis aos ci-
dadãos. Para realizar a solicitação 
de certidões, habite-se e vistoria do 
sistema sanitário, clique em ANÁLISE 
DE PROJETOS. Ainda, o requerente 
poderá fazer o acompanhamento 
dos trâmites do seu pedido através 
do mesmo site.

De acordo com o prefeito de Ar-
roio do Sal, Affonso Flávio Angst (Bo-
lão), a transformação digital que está 
ocorrendo na administração pública 

de Arroio do Sal quer desburocrati-
zar alguns processos e facilitar que 
algumas necessidades sejam resolvi-
das com maior facilidade, sem filas e 
aglomerações e de forma mais sus-
tentável.

Segundo o secretário municipal 
de Planejamento, Indústria e Comér-
cio, Ranieri Antônio Pereira Braga, na 
quinta-feira, 27/01, na Câmara Mu-
nicipal de Vereadores, a secretaria 
reuniu um grupo de profissionais do 
município para esclarecer dúvidas 

sobre o uso do novo sistema. Além 
disso, na ocasião, foi realizado o pro-
tocolo de alguns projetos para que 
os profissionais pudessem acompa-
nhar a nova sistemática.  “São mui-
tas as vantagens do Protocolo Eletrô-
nico, dentre elas destaco a melhora 
substancial na organização dos pro-
cessos administrativos, economia de 
tempo, garantia jurídica e atende à 
legislação”, explica o secretário Ra-
nieri. (Texto por Melissa Maciel - AS-
COM PMAS)

Arroio do Sal disponibiliza Protocolo Eletrônico para solicitação 
de certidões, Habite-se e vistoria do sistema sanitário

Neste sábado, dia 5 de fevereiro, a 
Secretaria de Saúde de Três Cachoeiras 

promoverá o dia D vacinação contra a 
COVID-19. A campanha é voltada para 

crianças de 5 a 11 anos e adultos. A 
ação ocorrerá das 9h às 15h, sem fechar 

ao meio dia, na Policlínica Municipal.
Para se imunizar é preciso apenas 

apresentar a carteira de vacinação e o 
CPF.

Sábado é dia D vacinação infantil contra a COVID-19 em Três Cachoeiras
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Atletas torrenses vencem suas provas e conquistam 
vagas na seleção gaúcha de atletismo

Os atletas Pedro Henrique de 
Freitas , Thales Bosser e Erick San-
tos Silva, do Projeto Brincar de 
Correr - vinculada a Ascort (Asso-
ciação dos Corredores de Torres -  
ganharam suas respectivas provas 
na seletiva Estadual de Atletismo 
do RS, cujas provas foram reali-
zadas na Sogipa (Porto Alegre). 
Para conquistar a vaga na Seleção 
Gaúcha o atleta Pedro Henrique 
(aluno do Marcílio Dias) ganhou 
os 1500m; já Thales (do Jorge 
Lacerda) ganhou os 400m e Erick 
(do colégio Quartiero) ganhou os 
2000mc/ obstáculos.

As vitórias valeram vaga na se-
leção gaúcha de atletismo, para 
que os campeões  compitam em 
provas a serem realizadas poste-

riormente em Aracaju (Sergipe). 
Lá tentarão uma  vaga para o 
Gymnasia de Nacional - conside-
rada a maior competição estudan-
til do mundo, que vai ser realizada 
em maio de 2022 na Normandia, 
França.

"As atenções dos atletas do 
Projeto Brincar de Correr agora 
vão para a  Copa Brasil de Cross 
Country -Etapa Regional Sul - que 
ocorrerá  em Timbó (SC) no dia 20 
de fevereiro. Se algum atleta do 
Projeto ficar entre os três  primei-
ros colocados garantem a vaga 
para a Grande Final na cidade do 
Espirito Santo aonde acontecerá 
o Sulamericano e o Panamericano 
de Cross Country em abril", con-
cluí a assessoria da Ascort.

Patrocínio Torres Calçados / CFC 
Torres RS / Construtora Monte Bello / 
Nossa Casa Imobiliária / RMS Telecom 
/ Laboratório Da Rocha / Novo Lar Imo-
biliária / Klein Bicicletas / SOSSEG / VCA 
MAGGI - Construtora e Incorporadora 
Ltda

Equipe Técnica: JB Clínica Quiro-
praxia / Welle Fisioterapia / Academia 
Kirra Capesca / Clinica Praia Grande / 
Massoterapeuta Dirlene Girelli/ Profor-
ma Fisioterapia / Psicólogo Vitor Luiz 
Job dos Santos / JP Soluções Tecnoló-
gicas / Nutricionista Diandra Valentini 
/ Fisioterapeuta Gustavo Pozzi / Welle 
Fisioterapia 

Apoios: Águia Contabilidade / Cle-
zar Junior Engenharia e Construções / 
Protelim Piscinas Torres / Co2 Grupo de 
Corrida / Grupo Bem Estar de Corrida / 
ATP Fitwear /  Jornal A FOLHA Torres/ 
COMDICA TORRES RS

Evento de ciclismo foi destaque no Passo de Torres
O 1ª Passo Ciclotur 

ocorreu com grande par-
ticipação de ciclistas no 
último domingo (30), no 
Passo de Torres. O even-
to esportivo teve início 
às 7h30m na Praça dos 
Pescadores, com a con-
centração dos atletas 
e distribuição dos kits; 
a partida foi às 8h15m, 
sendo que o percurso 

seguiu até os molhes da 
Barra do Rio Mampitu-
ba, e depois rumou até 
a Lagoa Tapera - onde 
estava o primeiro pos-
to de apoio (staff) com 
água e melancia para 
hidratação. Os ciclistas 
depois foram em direção 
ao interior no Morro dos 
Macacos, onde estava 
o segundo posto apoio 

(staff), no qual foi servi-
do um Café Colonial; em 
seguida os atletas peda-
laram de volta para Praça 
dos Pescadores. 

O Prefeito do Passo de 
Torres, Valmir Rodrigues,  
destacou a importância 
de eventos deste porte 
que envolvam esportis-
tas e visitantes, e sugeriu 
aos secretários Rafael e 

Airton que trabalhem na 
intenção para trazer ou-
tras modalidades espor-
tivas, desta forma atrain-
do mais esportistas e 
turistas para o município.  
O 1º Passo Ciclotur foi 
uma Realização da Pre-
feitura Municipal, Secre-
taria de Esporte e LAVM 
(Liga Atlética do Vale do 
Mampituba).



A FOLHA 27SEXTA-Feira, 4 de Fevereiro de 2022

LINGUAJAR TÍPICO 

Não sou daqui, mas me criei aqui. Moro 
em Torres desde os meus 5 anos de ida-
de e desde lá ouço as pessoas falando 
uma expressão bem curiosa. A expres-
são é: “Di já hoje”. Sim, assim mesmo “di” 
e não “de” como seria o certo. Muitos 
abreviavam ainda mais a expressão, 
transformando-a em um “jáhoji”. No nos-
so “gauchês”, o “De já hoje” é uma ex-
pressão usada para dizer “o dia de hoje” 
ou simplesmente hoje. Assim como em 
todo o estado a expressão tem o mesmo 
significado, apenas o modo de falar da-
qui, a torna singular.  

Convivi com muito desses termos e pala-
vras só usadas por estas bandas. Além 
da já falada, “Di já hoje, existem várias 
outras não sei se vou me lembrar de to-
das, mas tenho algumas bem marcadas 
em minha memória como: Nego(a)/
neguinho(a), “Intornar”, Paranhos, “Pois 
então”, Coruja, Ladina, “Periga”, 
“Devalde” 

Meu pai trabalhou com uma revenda de 
bebidas durante mais de 30 anos e neste 
ramo de atividade era necessário traba-
lhadores com muita força, o que não se 
encontrava muito pela cidade. O jeito era 
recorrer ao interior do município onde es-
tavam os trabalhadores rurais, acostuma-
dos com trabalhos pesados. Estes apro-
veitavam a época da entre safra e vinham 
para a cidade procurar emprego, princi-
palmente na temporada de verão. E foi 
através desses trabalhadores, que eu fui 
apresentado para alguns desses termos. 
Agora torrenses, os termos são oriundos 
de diversos lugares, principalmente do 
vizinho estado de Santa Catarina, que 
pela proximidade, foram mesclando e se 

adaptando ao nosso linguajar cotidiano. 

Não sou expert no assunto, sou apenas 
curioso e como tal vou explorar essas pa-
lavras e termos que conheci ao longo dos 
meus quase 60 anos. Nesta condição vou 
mostrar a palavra, seu significado e o 
meu ponto de vista (nada científico). 

Nego, nega, neguinho e neguinha. Estas 
palavras ditas hoje, teriam que vir com 
muitas explicações ou nem faladas, dada 
a repercussão se mal colocada. Na mi-
nha infância sempre ouvi as pessoas tra-
tarem as outras dessa forma carinhosa. A 
expressão nada tinha a ver com a cor, 
etnia, procedência, raça... era apenas 
uma singela demonstração de apreço pe-
la pessoa, como talvez um “meu amor”, 
“minha querida(o)”. Com o passar dos 
anos ainda vejo um ou outro falar, mas 
com muito cuidado! 

“Intornar” ou melhor, Entornar. A pala-
vra tem como significado virar, emborcar, 
derramar, mas é usado também como “a 
coisa ficou difícil, complicada”. “Intornou o 
tempo prás bandas do mar”. 

Paranho ou paranhos. Paranhos é um 
acumulado de sujeiras, poeiras, as quais 
lembram uma teia de aranha. O canto da 
parede está cheio de paranhos. As limpe-
zas da casa onde morava sempre eram 
precedidas de guerrilhas contra as teias 
de aranha, as Paranhas! 

Pois então. Esta é uma expressão que 
eu nem sabia que existia, embora sempre 
falasse. Foi um colega de faculdade que 
me alertou para o termo. Um certo dia ele 
perguntou porque os torrenses usavam a 

expressão “pois então” para começar 
qualquer resposta. Pois então, eu não 
sabia! Disse em resposta. 

Coruja. Vamos comer uma coruja? Como 
assim, em Torres se come coruja? Sim, 
mas não aquela que voa. A coruja é uma 
rosca de polvilho bem grande e aerada, 
bem comum em qualquer padaria da regi-
ão. 

Ladina. Para muitos Ladina é só o femi-
nino de ladino. Mas para nós torrenses, é 
uma rosca de polvilho azedo frita no óleo 
bem quente. 

Periga. Este também é derivado de uma 
palavra bem conhecida, Perigo, e que to-
dos sabem o que significa. Porém este 
“Periga”, usado por aqui, corresponde a 
um “está prestes a acontecer”. Juntado 
os dois podemos fazer uma frase curiosa: 
O perigo periga! 

“Devalde”. Na verdade o termo certo é 
Debalde, que quer dizer inutilmente, em 
vão. Ao dizer que alguma coisa é debal-
de, o sujeito indica que aquilo é desne-
cessário, inútil, que não tem serventia e 
será desperdiçado. Por aqui já vi esta pa-
lavra sendo usada para quem não está 
fazendo nada: “Devalde à toa”. 

Estas são algumas das palavras e ex-
pressões do “torrensês”, se é que dá para 
se classificar assim. Claro que existem 
muitas mais e que certamente me lem-
brarei com o tempo, mas se alguém lem-
brar de outras, é só me enviar via e-mail 
(ronidalpiaz@gmail.com). 



28 A FOLHASEXTA-Feira, 4 de FevereirO de 2022


